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Depois de 15 dias de portas fechadas,
“não essenciais”, reabrem em Paraíso

Municípios se unem
a favor da abertura

das atividades:
Câmara sediou

encontro
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Ocupação da UTI cai,
e Covid faz mais uma

vítima em Paraíso

Secretaria de saúde
aguarda mais um lote

da vacina contra a Covid

Paraíso participa da
campanha de arrecadação

“Conexão Solidária”

Paraíso aguarda
chegada de doses
para iniciar vacina

contra gripe
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
FIAÇÃO
Sobre fiação de empresas de comunicação pendura-
das em postes de iluminação em Paraíso, o vereador
Juliano Carlos (Biju) através da Câmara observou que
além do aspecto visual poluente, há muitos fios pen-
durados por vias públicas. A Câmara oficializou em-
presas que operam nesta área questionando, e todas
as respostas recebidas até agora são de que, de suas
partes, tudo está nos trinques. Biju disse que fios po-
derão ocasionar acidentes, e irá denunciar o caso ao
Ministério Público, pedindo providências.

ALÍVIO
E os comércios considerados pelo Governo do Esta-
do como “não essenciais” e que estavam agonizando
durante a Onda Roxa do plano Minas Consciente ga-
nharam uma chance de sobrevivência na microrregião
de São Sebastião do Paraíso. Desde a segunda-feira,
12, já foi possível o retorno das atividades para todos
depois de um intenso trabalho de bastidores e de con-
vencimento das autoridades. Agora é acompanhar o
desempenho do setor para que se restabeleça e prin-
cipalmente manter o cumprimento das regras e proto-
colos previstos como uso de máscaras, álcool em gel
e distanciamento, além de evitar circulação desneces-
sária de pessoas e aglomerações.

RESULTADO
O resultado do fechamento de estabelecimentos por
determinação do Governo do Estado, somado a uma
situação difícil enfrentada por alguns segmentos há
algum tempo, pode ser avaliada quando se dá uma
volta por São Sebastião do Paraíso. É expressivo o
número de portas fechadas e com anotações de “ven-
de-se”, “passa-se o ponto”, “aluga-se”.

TRANSMISSÃO
Um estudo técnico realizado em Paraíso apontou que
os locais de transmissão da Covid-19 são as festas
clandestinas que estão acontecendo com frequência
nos finais de semana no município. Eventos já foram
flagrados sendo realizados em condomínios, sítios,
chácaras e fazenda. Outra fonte de transgressão são
as pessoas que deveriam ficar em isolamento e não
têm sido encontradas em suas casas, ou seja, estão
em outros locais transmitindo a doença a outras pes-
soas, o que é considerado crime de desobediência.
Detalhe é que a pena para este tipo de  caso é branda
e não inibe o infrator.

TRADICIONAL
Depois de uma temporada sendo realizada às 16 ho-
ras devido ao toque de recolher da Onda Roxa, a Ses-
são Ordinária da Câmara de Paraíso retornará na pró-
xima segunda-feira, 19, ao seu horário tradicional, às
19 horas. A antecipação se deu durante praticamente
um mês para que desse tempo dos vereadores reali-
zarem seus trabalhos, como a votação de projetos bem
como a realização de debates e pudesse retornar às
suas casas até às 20 horas. Com o fim das restrições
do horário e o avanço para a Onda Vermelha tudo volta
ao seu normal.

CALOR
Durante as sessões realizadas no período da tarde,
devido ao forte calor alguns vereadores se sentiram
desconfortáveis com o paletó e gravata que foram dei-
xados de lado. Nas Sessões Extraordinárias a exigên-
cia protocolar é menor, mas nas Sessões Ordinárias
a exigência consta no Regimento Interno da casa. Com
o retorno das reuniões a noite todos devem estar devi-
damente paramentados. A casa com toda a sua
modernidade ainda não foi dotada de ar condicionado
em suas repartições o que acaba gerando aquela sen-
sação de abafamento, principalmente nas épocas mais
quentes do ano. Em vez do gasto com ar condiciona-
do priorizou-se devolver duodécimos à Prefeitura.

VOLTA ÀS AULAS
Mais uma vez na Câmara Municipal vozes se levanta-
ram em defesa da volta às aulas presenciais em Pa-
raíso. O vereador Vinício Scarano Pedroso e a
vereadora Maria Aparecida Cerize Ramos pronuncia-
ram em favor de que se tenha ao menos o debate so-
bre a situação junto ao Executivo tendo em vista que
principalmente os estabelecimentos particulares já se
consideram preparados tendo tomado as medidas
cabíveis para a questão. A situação das escolas do
Estado e do Município também está sendo acompa-
nhada pela Vigilância em relação aos investimentos e
medidas adotadas no combate à Covid. Chegou a hora.

APROVADO
A Câmara Municipal aprovou projeto que reconhece
prática de atividade física e exercício físico foram re-
conhecidos como essenciais para a população em
estabelecimentos prestadores de serviços e em es-
paços públicos, em tempos de crise ocasionadas por
moléstias contagiosas ou catástrofes naturais. Autoria
do vereador Pedro Delfante, o projeto será enviado ao
prefeito para ser sancionado. Por conta da pandemia,
principalmente academias estavam impedias de fun-
cionamento, e de agora em diante a história poderá
ser outra. Depende da caneta do prefeito Marcelo.

DEMAIS ATIVIDADES
Outros segmentos também poderão ser reconhecidos
como atividades essenciais são  salões de beleza,
barbearias, lojas e microempreendedores, ou seja,
desta forma o comércio e prestadores de serviço como
um todo terão assegurado o direito de trabalhar como
ocorreu ao se decretar Paraíso incluso na onda roxa.
Projeto nesse sentido assinado pelos vereadores José
Luiz das Graças e Sérgio Gomes, deu entrada na Câ-
mara Municipal, e foi encaminhado para análise.

O FIM DO RESPEITO AO OUTRO
OPINIÃO

Mateus Simões

Liberdade é um assunto sério para mim. Aliás, minha
vida acadêmica, minha atuação política, minhas rela-
ções pessoais, toda a minha existência é moldada a partir
desse conceito: a liberdade é que me distingue dos ani-
mais, que me aproxima da racionalidade e que me
conecta com Deus...

O pensar racional é um exercício de liberdade, pois
quem não pode escolher, inquirir, investigar, divergir, não
usa da razão, mas se diminui a uma existência autômata.

Essa liberdade racional é que me demonstra a ne-
cessidade de submeter a minha própria existência a li-
mitações externas, exatamente no ponto em que meus
atos possam colocar a liberdade do outro em risco. É
pelo meu respeito à liberdade enquanto conceito que,
por exemplo, acato uma restrição de circulação ou o
uso obrigatório de máscara, por entender que minha
existência não pode inviabilizar a dos outros, ou com-
prometer com isso a sua vida que é a premissa primeira
da possibilidade de exercício da liberdade de cada um.

Por isso é que me assusta o autoritarismo que o
momento de exacerbação política, ideológica e, pelo vis-
to, sanitária, tem imposto sobre nós.

Eu não me alinho com o pensamento de esquerda,
exatamente pelo valor que dou à liberdade enquanto
uma expressão individual, mas por isso mesmo jamais
questionei ou duvidei do direito de alguém votar na es-
querda.

Eu não acredito no socialismo ou nas suas versões

atenuadas como caminho na direção da prosperidade,
pois todos eles limitam a potencialidade humana ao
homogeneizar a sua existência e desestimular, com isso,
o mérito e a superação. Nem por isso recuso o direito
de uma pessoa estudar, defender e praticar essas ideias.

Eu escolhi acreditar em Deus, mas nem por isso ata-
co aqueles que não percebem a mesma verdade que
eu. Por qual razão, então, deveria tolerar com tranquil-
idade que ministros zombem da crença dos outros? Por
que motivo devo aceitar que especialistas de TV deci-
dam se eu posso ou não acreditar no tratamento ofere-
cido por um médico? Quando PHDs de grupos de
whatsapp passaram a poder definir em que posso ou
não acreditar?

Em um debate recente ouvi que “no meio de tanta
ignorância é necessário quem impeça a propagação da
estupidez”. Eu nunca tentei interromper o direito de os
outros se nutrirem da estupidez que escolheram, argu-
mentei, mas nunca pretendi substituir o direito de esco-
lha de ninguém, por qual razão deveria admitir que me
tolham nas decisões que não atingem nem prejudicam
qualquer outra pessoa?

Meu convite é para que você reflita se a defesa da
sua opinião já deixou de ser um hino à razão para se
converter em ódio aos que discordam de você. Esse é o
limite que nos separa do fim da liberdade e, quando ela
se for, nós seremos os próximos.

(Hoje em Dia 12/04/2021).
Mateus Simões - Mestre em Direito Empresarial, procurador concursado

da ALMG e professor universitário. Vereador em Belo Horizonte pelo NOV

A VIDA COMO
ela é

A vida é implacável, não
tem jeito de mudar sua traje-
tória, sem querer de fato
compreendê-la. Cada dia é
um novo dia! Charles
Spenser Chaplin, editor e
músico britânico, afirmava
que a vida é maravilhosa se
não se tem medo dela e re-
comendava: Falar sem aspas,
amar sem interrogação, so-
nhar sem reticências, viver
sem ponto final.

A vida é bela. A vida é boa.
Mas, a verdade é que algu-
mas pessoas vivem corren-
do atrás do tempo, mas só
parecem que o alcançam
quando morrem enfartados,
ou algo assim.

Para alguns o tempo de-
mora a passar; ficam ansio-
sos e se esquecem de viver
o presente, que por sinal é o
único tempo que faz senti-
do. Tempo todo mundo
tem... E é igual para todos.
Ninguém tem menos que
vinte e quatro horas por dia.
Verdade, não é? A diferença

é que cada um faz seu tem-
po e será necessário saber
aproveitar cada momento...

Um dia, o cantor, compo-
sitor e ativista da paz britâni-
co que co-fundou os Beatles,
John Lennon disse: "A vida é
aquilo que acontece enquan-
to fazemos planos para o fu-
turo".

Pense nisso! Algumas
mensagens foram extraídas
do 'icônico' filme Perfume de
Mulher, se presenteie, se dê
um pouco de tempo. Será um
dos maiores presentes que
nós podemos nos dar... Viva
a vida do jeito como deve ser.

Em alguns segundos se
vive a vida. "Se um homem
não descobriu nada pelo qual
morreria, não está pronto
para viver",

(Martim Luther King).

Fernando de Miranda Jorge
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PAZ
Se quero um mundo pacífico
não posso perder-me no tempo e no espaço
Preciso viver e muito amor, respirar,
 o bem espalhar, viver e recomeçar

preciso ser bem mais "EU",  na fragilidade
declarar a paz no meio do caos e da insanidade
Principalmente neste momento cruciante,
quando parece que nada de bom vai adiante.

Tento acercar quase todas situações
difíceis com paz e amor
com serenidade, sem temor
essencialmente neste momento de grande dor.

Toda essa doença no mundo, nos faz um mal profundo
Sem procastinar, faço minha parte
Escolho todos que possam ajudar a trazer a paz
Ao nosso meio de  uma forma perspicaz.

A paz deve começar dentro da gente...

Bernadete Aguiar. Membro efetivo da APC

LIONS CLUBE
CULTURAL

Estamos passando pela
terrível Terceira Guerra Mun-
dial!

Esta, bem pior, pois o ini-
migo é invisível! Daqui a uns
dez anos crianças de oito e
nove anos hoje, contarão para
as futuras crianças desta ida-
de, que presenciaram um tem-
po muito triste no passado.

Tempo, em que as pesso-
as não podiam sair de casa,
todos tinham que usar másca-
ras, lavarem as mãos toda
hora, com água e sabão, álco-
ol em gel.

Todos tinham muito medo,
do inimigo invisível que era um
vírus, muitas vezes fatal, cha-
mado "Covid-19",  e depois
outras variações de vírus, ain-
da mais perigosos.

Muitas pessoas morriam.
Quando pessoas morriam de
"Covid" nos hospitais, os pa-
rentes não podiam fazer um
enterro digno. Morriam e as
funerárias levavam os corpos,
dentro de sacos lacrados para
o enterro imediatamente. Os
parentes não podiam despedir
de seus mortos.

Cada dia que passava, au-
mentavam as mortes, no mun-
do inteiro.

Houve tempos que não
havia vacinas para todos. Va-
cinas essas, que não eram to-
talmente eficazes. Escolas
fecharam. Muitos comércios
também.

Havia muita gente, mor-
rendo também, de fome. Não
havia empregos. Muitos mé-
dicos, ainda em pleno vigor da
profissão, aposentaram-se
com medo do Covid.

Morreram também médi-

• Dos Leitores •
Terceira Guerra

Mundial
cos, enfermeiros, balconistas
de farmácias e trabalhadores
que trabalhavam na linha de
frente da "Covid".

Faltavam vacinas, oxigê-
nio, insumos essenciais para
que as pessoas infectadas,
pudessem ser intubadas, para
respirarem.

O dinheiro desvalorizou
muito, pois gasolina, óleo, die-
sel etc., subiram quase todos
os dias. Muitos não podiam
pagar os aluguéis de casas,
então eram despejados e fica-
vam morando nas ruas e pas-
sando fome.

Os hospitais ficavam
lotados de pessoas com
"Covid", e muitos morriam nos
corredores em macas ou ca-
deiras, morriam também nas
ruas sem oxigênio, sem ar para
respirarem.

Em muitos lugares, cemi-
térios lotaram e não havia
mais lugar para sepultarem os
mortos. A pandemia foi muito
triste, os pessoas não podiam
visitar seus parentes e amigos.

Muitos fugiam para ran-
chos e casas na zona rural,
isolados, assim, tornando-se
mais difícil, a convivência com
familiares e amigos. Mas, o
inimigo, também chegou em
ranchos e casas na zona ru-
ral.

As futuras crianças ouvi-
rão tudo isso e perguntarão:
Isso aconteceu mesmo?

Foi tão triste assim? E os
adultos responderão: Sim, tudo
isso aconteceu mesmo!

Só, que foi muito pior do
que eu estou lhes contanto!

Marene Lizareli Pais
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A partir desta segunda-fei-
ra (12/4) estabelecimentos ti-
dos como “não essenciais”
poderão reabrir suas portas em
São Sebastião do Paraíso. De-
pois de argumentar muito jun-
to à Secretaria Estadual de Saú-
de, na noite de sexta-feira (9)
a Prefeitura recebeu autoriza-
ção para que o município mi-
grasse da “onda roxa” para a
“vermelha”.

A Deliberação 147, que
reclassifica o Município para
“onda vermelha” a partir desta
segunda, 12 de abril, foi
publicada pelo Governo de Mi-
nas Gerais sábado, 10.

“Fico satisfeito com a de-
cisão do Estado, porque Para-
íso era a única cidade que es-
tava na “onda verde” e essa
decisão de levar todos para a
“onda roxa” foi um prejuízo
muito grande. Já faz 30 dias que
o comércio ‘não essencial’ iria

Depois de 15 dias de portas fechadas,
“não essenciais”, reabrem em Paraíso

ficar fechado, mas com as
ações do Município, Paraíso
fica apenas 15 dias fechado.
Isso é um ganho para a popu-
lação e para o comércio”, dis-
se o prefeito.

Para demonstrar que a in-
cidência e o índice de conta-
minação em Paraíso não justi-
ficavam que o município fos-
se incluído na “onda roxa”, e
que essa determinação fosse

reavaliada, Marcelo Morais es-
teve em contato com segmen-
tos ligados ao Comitê Extraor-
dinário e Secretaria Estadual de
Saúde.

Embora o decreto munici-
pal dando conta da nova situ-
ação no município paraisense
não tivesse sido publicado até
a conclusão desta matéria,
estabelecimentos comerciais
foram reabertos logo de ma-
nhã.

O prefeito disse ter assumi-
do compromisso junto ao Go-
verno do Estado de continuar
com fiscalizações e coibir
eventos que ocasionem aglo-
merações, e solicitou que “to-
dos continuem seguindo pro-
tocolos de segurança”.

Sábado, a convite do presi-
dente da Câmara Municipal,
Lisandro Monteiro, vereadores
e prefeitos de alguns municí-
pios vizinhos se reuniram em

São Sebastião do Paraíso para
audiência pública para discutir
a situação da Covid 19 e seus
impactos na região.

Ao final houve assinatura
conjunta de ofício que será

encaminhado ao governador
Romeu Zema, secretário de
estado de Saúde, Fábio Bac-
cheretti, e deputados estadu-
ais, apresentado reivindica-
ções.

FOTOS: Tiel Jornal do Sudoeste

O requerimento que prevê
a criação da CPI da Covid no
Senado deve ser lido na tarde
desta terça-feira (13). A sessão
começou por volta das 16h.

Mesmo com a CPI criada
nesta terça, o início das ativi-
dades da comissão ainda de-
pende de sua instalação, em um
processo que deve ser retarda-
do pela ação do governo fede-
ral para segurar as indicações
partidárias de seus integrantes.

Após a leitura do requeri-
mento, senadores terão até a
meia-noite para incluir ou reti-
rar as assinaturas. Embora não
seja provável, é possível que o
número de parlamentares que
aderiram ao documento possa
cair abaixo das 27 assinaturas
necessárias, o que inviabilizaria
a criação da comissão.

Outro movimento que pode
paralisar temporariamente a
CPI é a lentidão das bancadas
para indicar os seus membros.
Líderes governistas no Sena-
do já vem pressionando as ban-
cadas partidárias nos bastido-
res para que não façam a indi-
cação imediatamente.

Na última quinta-feira (8),
o ministro Luís Roberto Bar-
roso, do STF (Supremo Tri-
bunal Federal), mandou o pre-
sidente do Senado, Rodrigo
Pacheco (DEM-MG), instalar
a CPI da Covid.

Em sua decisão, ao atender
mandado de segurança impe-
trado pelos senadores Alessan-
dro Vieira (Cidadania-SE) e
Jorge Kajuru (Cidadania-GO),

Barroso afirmou que estão pre-
sentes os requisitos necessári-
os para a abertura da CPI, in-
cluindo a assinatura favorável
de mais de um terço dos sena-
dores, e que o chefe do Sena-
do não pode se omitir em rela-
ção a isso.

Nesta quarta-feira (14), o
plenário do Supremo julgará a
decisão de Barroso. Como mos-
trou o jornal Folha de S.Paulo,
uma ala do Supremo tenta cons-
truir maioria para o plenário de-
cidir que a comissão só precisa
ser instalada (ou seja, que fun-
cione de fato após ser criada)
com o fim da pandemia. A ideia,
porém, enfrenta resistência den-
tro da corte e ainda não há con-
senso sobre o tema.

A CPI da Covid será com-
posta por 11 membros titula-
res e sete suplentes. Ela só po-
derá ser instalada com a maio-
ria absoluta dos titulares, ou
seja, com seis parlamentares.
Nos bastidores, líderes gover-
nistas vem solicitando inicial-
mente que as bancadas segu-
rem as indicações, pelo menos
até essa decisão final do STF.

Nesta quinta-feira, após ler
o requerimento de abertura da
CPI, Pacheco vai precisar en-
caminhar aos líderes de ban-
cada ofício pedindo a indica-
ção de integrantes para a CPI.

Diferentemente da Câmara,
o regimento do Senado não
prevê um prazo máximo para
que os líderes de bancada fa-
çam essas indicações, embora
Pacheco possa tomar uma de-

cisão a esse respeito ou parla-
mentares apresentarem questão
de ordem para definir esse
tema. A interlocutores o presi-
dente do Senado tem dito que
considera dez dias um prazo ra-
zoável para isso.

No entanto governistas po-
dem questionar eventual deci-
são de Pacheco, ao lembrar que
isso não está previsto no regi-
mento e assim protelar ainda
mais as indicações, uma vez
que a vaga não é perdida para
outro bloco ou partido quando
isso acontece.

Caso haja uma obstrução
prolongada, partidos podem
ingressar com um mandado de
segurança no Supremo. Servi-
dores do Senado lembram que
essa situação aconteceu em
2005, durante a CPI dos
Bingos, quando partidos aliados
do então presidente Lula (PT)
evitavam fazer indicações.

Na ocasião, o Supremo de-
terminou na ocasião que o en-
tão presidente do Senado,
Renan Calheiros (MDB-AL),
aplicasse por analogia o regi-
mento da Câmara dos Deputa-
dos -na ausência de regras pró-
prias do Senado.

A decisão do STF determi-
nou então que Renan designas-
se ele próprio os integrantes
dos partidos que ainda não ha-
viam escolhido seus membros.

O presidente da Casa e os
demais senadores vão também
precisar decidir a respeito so-
bre como proceder em relação
ao outro requerimento para ins-

talar CPI da Covid que já con-
ta com assinaturas necessári-
as. Em entrevista ao jornal Va-
lor Econômico, Pacheco disse
que, por serem temas conexos,
os dois pedidos devem ser
apensados -unificados.

O outro requerimento foi
apresentado em março pelo se-
nador Eduardo Girão (Pode-
mos-CE). No entanto, após a
decisão de Barroso, ele ganhou
adesão em peso da base gover-
nista do presidente Bolsonaro.
A diferença em relação ao pe-
dido original é que o requeri-
mento de CPI alternativa pro-
põe investigar também estados
e municípios. O regimento do
Senado afirma que não “se ad-
mitira comissao parlamentar de
inquerito sobre materias perti-
nentes: a Camara dos Deputa-
dos; as atribuic’oes do Poder
Judiciario; aos Estados”.

“Uma CPI não pode apurar
fatos relativos a Estados. Isso
incumbe às Assembleias
Legislativas. O que cabe a uma
CPI do Senado ou da Câmara
dos Deputados é a apuração
dos fatos no governo federal e
os desdobramentos desses fa-
tos que envolvem recursos fe-
derais encaminhados a Estados
e municípios”, afirmou Pache-
co ao jornal.

“Os fatos relacionados às
verbas federais podem ser alvo
de inquérito, mas não se pode
investigar necessariamente Es-
tados e municípios numa CPI
federal”, completou.

Por FOLHAPRESS

O Governo de Minas for-
malizou pedido ao Ministério da
Educação para que a comuni-
dade escolar seja incluída
como grupo prioritário no Pla-
no Nacional de Imunização
(PNI) contra a covid-19. O
ofício, enviado na sexta-feira
(9/4) ao ministro da Educação,
Milton Ribeiro, foi assinado
pelo governador Romeu Zema
e pelos secretários de Estado
de Saúde, o médico Fábio Bac-
cheretti, e de Educação, Julia
Sant’Anna.

“Pedi ao Ministério da Edu-
cação para que professores e
profissionais da área tenham
prioridade na vacinação. Envi-
amos um documento que re-
força a importância da inclu-
são da comunidade escolar
como grupo prioritário no PNI,
para que as aulas presenciais
possam voltar de forma segu-
ra”, disse o governador.

O documento explica a im-
portância da inclusão de profes-
sores e demais trabalhadores da
Educação como prioridade na
vacinação, para que ocorra a
volta gradual das aulas presen-
ciais. A imunização se somaria
ao protocolo de Saúde criado
por um grupo de trabalho no
Estado com orientações para o
retorno da atividade.

“As aulas presenciais são um
pilar no desenvolvimento inte-
lectual, social e emocional dos
estudantes. A vacinação da co-
munidade escolar reforçaria as
ações implementadas no Esta-
do para a garantia de um retor-
no seguro da atividade educa-
cional”, afirmou Romeu Zema.

DIRETRIZES
O grupo de trabalho, ligado

ao Comitê Extraordinário
Covid-19, analisou artigos ci-
entíficos e experiências nacio-
nais e internacionais relevantes.
Os técnicos, principalmente

das secretarias de Saúde e Edu-
cação, e os representantes da
comunidade médica mineira
concluíram que o retorno às
aulas presenciais é benéfico,
especialmente no que diz res-
peito à saúde física e mental
dos alunos e dos trabalhadores
da Educação.

A partir disso, foi elaborado
um relatório para embasar as
ações do Governo de Minas para
permitir o retorno da atividade.
Como estratégia para o ensino
híbrido, a Secretaria de Estado
de Educação utilizará, como re-
ferência, as ondas do plano Mi-
nas Consciente, criado visando
à retomada das atividades de
forma gradual e segura.

Neste documento consta a
necessidade de se fazer um re-
torno universal, monitorado,
consciente, gradual, alternado,
seguro, comunicado, híbrido e
facultativo. Outro ponto é em
relação à importância de se se-
guir as regras de distanciamen-
to definidas pelo Minas Cons-
ciente nas ondas vermelha,
amarela e verde.

O Estado ainda deve moni-
torar os indicadores, tornando
possível a suspensão temporá-
ria das aulas em classes, esco-
las, municípios ou estado, de
acordo com a situação da pan-
demia. Por fim, quando neces-
sário, deve haver preferência
para o ensino infantil e os pri-
meiros anos do fundamental
em relação aos demais.

SEGURANÇA
No fim de março, o gover-

nador Romeu Zema foi atendi-
do pelo Ministério da Saúde
após pedir a inclusão das For-
ças de Segurança no grupo de
prioridade para receber a vaci-
na. A imunização desse grupo já
começou no estado com a che-
gada de remessas da vacina.

(Agência Minas)

São Sebastião do Paraíso é
uma das 317 cidades do interi-
or de Minas Gerais e também
do Estado de São Paulo que
participam da terceira edição da
Campanha Regional de Arreca-
dação do Conexão Solidária
para ajudar quem mais preci-
sa. A intenção é mobilizar pes-
soas voluntárias para o traba-
lho de coleta e envolver a po-
pulação em cada município
para doações de alimentos que
serão destinadas à famílias ca-
rentes de cada cidade.

A campanha de arrecadação
acontecerá no próximo sába-
do,17, no período de 8 às 17
horas. No caso de São Sebas-
tião do Paraíso a ação terá o
apoio do Grupo de Desbrava-
dores que auxiliará na arreca-
dação.

O ponto de coleta será
montado na Rua Dr. Placidino
Brigagão, em frente ao Anexo,
no bairro Lagoinha. As doações
serão recebidas exclusivamente
pelo sistema de “drive-thru”,

sem a necessidade das pesso-
as saírem do carro. Voluntári-
os da prefeitura estarão dispo-
níveis para auxiliar nesse pro-
cesso durante todo o período,
respeitando os protocolos es-
tabelecidos pelas autoridades
locais.

Desta vez, serão aceitas
apenas doações de alimentos
não perecíveis. Tudo que for
arrecadado será destinado ao
Fundo Social de Solidariedade
e/ou à Secretaria de Promoção
Social da própria cidade. No
ano passado o Município já
havia participado da mesma
campanha onde foram arreca-
dados grade número de alimen-
tos e outros materiais distribu-
ídos para família carentes do
município, através das entida-
des parceiras.

O evento é uma promoção
do Grupo EP (Empresas Pio-
neiras) ligada ao grupo EPTV
que lança a terceira etapa do
Conexão Solidária, projeto que
se torna permanente na empre-

sa. Após um ano de pandemia,
ação institucional tem contribu-
ído para a manutenção das en-
tidades e instituições. Desde o
início da pandemia, várias
ações têm sido realizadas por
empresas e algumas vieram
para ficar, como é o caso do
projeto Conexão Solidária,
idealizado e lançado em 2020,
com o objetivo de dar visibi-
lidade às entidades locais e
que a partir de agora faz par-
te das ações institucionais do
grupo.

 A primeira etapa do Cone-
xão Solidária teve o objetivo
de apoiar e dar visibilidade para
as campanhas criadas pela po-
pulação. Todos os meios de
comunicação do grupo de
mídia vêm destacando a cam-
panha em sua programação.
Já a segunda etapa foi a reali-
zação de dois mutirões para ar-
recadação de alimentos para o
fundo de solidariedade e pro-
moção social das cidades par-
ticipantes.

Após a repercussão positi-
va do Conexão Solidária nas
317 cidades da área de abran-
gência do Grupo EP, a terceira
etapa do projeto com o mote
“Conheça, compartilhe e doe”
tem o objetivo de estreitar ain-
da mais o relacionamento da
empresa com a sociedade.

Paulo Brasileiro, diretor de
Relações Institucionais do Gru-
po EP, faz um balanço do pro-
jeto e ressalta a importância de
mantê-lo dentre as prioridades
da empresa que tem em sua
cultura o pilar da responsabili-
dade social.

“O Conexão Solidária cer-
tamente contribuiu para ame-
nizar os efeitos da pandemia.
Junto com a visibilidade que os
nossos meios têm, vamos dar
continuidade neste relaciona-
mento e prestação de serviços
junto à sociedade. O Grupo EP
sempre se envolveu com a po-
pulação e este valor já faz par-
te da cultura da empresa e va-
mos mantê-lo”, comenta.

Paraíso participa da campanha de
arrecadação “Conexão Solidária”

SENADO
CPI da Covid: indicação de membros

pode retardar início de apurações
Após a leitura do requerimento da CPI, criada nesta terça (13),

senadores terão até a meia-noite para incluir ou retirar as assinaturas

Zema formaliza
pedido para que
trabalhadores da
Educação tenham

prioridade no Plano
Nacional de Imunização

Fábio Marchetto
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Luiz Carlos Pais

Há cerca de 50 anos,
houve um período diferen-
ciado na história cultural de
São Sebastião do Paraíso,
Sudoeste Mineiro, quando
foram realizados alguns fes-
tivais de música popular. Um
deles foi realizado em 1969,
quando a jovem Terezinha
Daher saiu vitoriosa, com
sua belíssima voz e interpre-
tação. O prêmio incluía uma
certa quantia em moeda na-
cional, troféu, certificado e
uma apresentação no pro-
grama da extinta TV Tupi,
“Almoço com as Estrelas”,
apresentado pelo casal Air-
ton e Lolita Rodrigues.

A apresentação no fes-
tival e na televisão foi acom-
panhada pelo conjunto Os
Regentes, que está na me-
mória de muitos paraisen-
ses septuagenários ou qua-
se isso. Participavam do re-
ferido conjunto, em diferen-
tes momentos: Ademar Ri-
beiro, Eurípedes Borges,
Guelfo Colombo, Kátia Cu-
nha, Luiz Alberto, Manoel
Luiz, Oberlaender Marinze-
ck, Paulo Piassi, Ricardo e
o baterista Nelson Duarte,
que, nos anos seguintes,
iniciou sua trajetória como
principal protagonista da
imprensa periódica da cida-
de das últimas décadas.

Entre 8 a 15 de julho de
1979, foi realizado outro
festival, inserido na progra-
mação da Segunda Sema-
na Cultural de São Sebas-
tião do Paraíso, com apoio
da prefeitura e animado por
cidadãos que tudo faziam
para ampliar o universo cul-
tural da cidade. Conforme
o regulamento dessa edi-
ção, os interessados em
inscreverem suas canções
deveriam procurar o presi-
dente da comissão, João
Batista da Silveira, jornalis-
ta diretor do semanário Al-
ternativo e à época funci-
onário do Banco do Brasil.

O regulamento previa o
prazo de 20 dias para as

CRÔNICA HISTÓRICA
Festivais Paraisenses de Música Popular

inscrições, mas era possí-
vel enviar a inscrição por
correspondência. Para fa-
zer a inscrição os concor-
rentes deveriam entregar
uma fita cassete gravada
com as músicas e cada con-
corrente podia inscrever até
quatro músicas inéditas,
devendo entregar dez foto-
cópias das letras inscritas.
Uma seleção prévia elimina-
ria músicas e letras que ti-
vessem plágios. Seriam
também eliminadas letras
com expressões ofensivas
a pessoas vivas ou faleci-
das, assim como palavras
que comprometessem a
moral e bons costumes.

As músicas seleciona-
das foram apresentadas em
duas etapas, uma delas na

primeira noite do festival e
a segunda noite, quando
eram selecionados os cin-
co vencedores. As apre-
sentações eram feitas no
salão do Ginásio Estadual
Industrial Clóvis Salgado; a
comissão julgadora estava
composta por 7 jurados que
avaliavam melodia, letra,
mensagem e comunicação.
Os três primeiros classifica-
dos receberiam prêmios em
dinheiro, troféu e certifica-
do e os classificados em
quarto e quinto lugar rece-
beriam medalhas de honra
e certificados.

No cenário político da
época, augue do regime
militar, os participantes do
evento estavam sob a vigi-
lância de órgãos encarre-

gados de observar os mo-
vimentos sociais. O presi-
dente da comissão organi-
zadora recebeu um ofício
da polícia, solicitando o en-
vio das letras, assim como
seus autores, organizado-
res e regulamento. Ao invés
de atender à solicitação, o
João Batista escreveu um
artigo denunciando a vigi-
lância, publicado no jornal
O Movimento, do Rio de
Janeiro, em 1 de outubro de
1979. Lá se foram os festi-
vais, as fitas cassetes e as
fotocópias. Ficaram na me-
mória o encantamento de
uma vibrante geração que
tudo fez para ressignificar o
cenário cultural da querida
terra natal.

Os Regentes. Conjunto de São Sebastião do Paraíso (1969). Da esquerda para a direita. Paulo
Piassi, Oberlaender Marinzeck, Kátia Cunha, Luiz Alberto, Eurípedes Borges e Nelson  Duarte

Fonte: Jornal Observador. Guaranésia. 31 de maio de 1979
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VALADARES ARTICULA PLANO
A Secretaria de Desenvolvimento e Inovação articula a

formulação e implementação de um plano para a recuperação
econômica de Governador Valadares no pós-pandemia.
Conforme o secretário da pasta, Hilton Manoel, serão
desenvolvidos projetos e ações para fortalecer os principais
segmentos produtivos da economia local. Segundo ele, para
melhorar o ambiente de negócios, o município está
formulando legislação sobre desburocratização, transformação
digital, educação empreendedora e liberdade econômica. Hilton
espera que esses projetos de lei sejam aprovados em breve
pelo Legislativo.

(Diário do Rio Doce- Governador Valadares)

ARCOS EMPENHOU R$ 6,48 MI
O município de Arcos já recebeu, nesses primeiros meses

do ano, para o enfrentamento à Covid-19,  o valor empenhado
de R$6,48 milhões, incluindo R$ 4,2 milhões empenhados
para a Santa Casa de Arcos O secretário municipal de Fazenda,
Cleomar Silva, informou que a despesa empenhada é
entendida como “orçamento comprometido”. Nesse valor
também estão inclusas as despesas de custeio geral e folha
de pagamento.

(Correio Centro-Oeste- Arcos)

OBSERVATÓRIO CONSTATA RECUPERAÇÃO
O Observatório do Trabalho do Norte de Minas constatou

que Montes Claros já recuperou os empregos que tinha
perdido por causa da pandemia. O professor Rogério Furtado
explica que, embora possa parecer estranho no contexto que
estamos vivendo em relação à pandemia, o mês de fevereiro
de 2021 em Montes Claros foi o melhor mês de fevereiro dos
últimos seis anos, no que tange a abertura de novos postos
de trabalho e ao saldo positivo entre as admissões e
desligamentos de trabalhadores formais.

(Gazeta Norte Mineira- Montes Claros)

ESTUDO APONTA DIMINUIÇÃO DE CASOS
 O projeto de pesquisa “Indicadores de Covid”, da

Universidade Federal de Alfenas (Unifal), divulgado nesta
terça-feira, 6, aponta que após três semanas de onda roxa em
Minas Gerais, o quadro epidemiológico confirmou indicativos
positivos. Poços de Caldas melhorou na tendência do número
de casos da 3ª semana comparada com a do primeiro dia da
onda roxa, registrando diminuição de 8%. Portanto, o índice
da cidade evoluiu do crescimento para a estabilidade. A
tendência de mortes permanece crescente, mas há estabilidade
na de casos e internações. Das 14 regiões de saúde apenas
duas, a Leste e a Oeste, apresentam tendência de crescimento
da incidência.

(Jornal Mantiqueira- Poços de Caldas)

PA É A 1ª A IMUNIZAR 100%
Pouso Alegre foi a primeira cidade entre as mais populosas

do Sul de Minas a atingir 100% de imunização na 1ª dose da
vacina contra a Covid-19 em idosos acima de 80 anos. Os
dados são do boletim do “Projeto Perfil Epidemiológico e
Indicadores de Saúde da Universidade Federal de Alfenas”.
Três Pontas também fechou o mês acima da média regional,
com 98% de cobertura para essa faixa etária. Poços de Caldas
(97%), São Sebastião do Paraíso (95%) e Lavras (95%)
também aparecem acima da média. Conforme a pesquisa,
Varginha fechou o mês com 94% de cobertura, Itajubá (92%),
Três Corações (84%) e Passos (80%).

(Jornal Diário Regional- Pouso Alegre)

CIENTISTAS PESQUISAM INIBIDOR
Pesquisadores da Universidade Federal do Triângulo

Mineiro, em colaboração com a Universidade Estadual de
Campinas (Unicamp), produziram um artigo científico sobre
um peptídeo - composto formado pela união de dois ou mais
aminoácidos - inibidor do coronavírus, agindo na superfície
do vírus, chamada de proteína spike. Segundo o técnico dos
laboratórios de Física da UFTM e pesquisador do estudo,
Frederico Campos Freitas, a metodologia pode ser utilizada
para um teste rápido e de baixo custo de futuros compostos
a serem utilizados para minimizar ou mesmo evitar a infecção
pelo coronavírus e suas variantes.

(Jornal da Manhã- Uberaba)

MARIANA E OURO PRETO RECEBEM APOIO
A Vale reforçou seu apoio aos municípios onde mantém

suas operações no enfrentamento da covid-19. Neste
momento mais crítico da pandemia, a empresa cedeu, à
Prefeitura de Ouro Preto, dois contêineres para a ampliação
da Unidade de Pronto Atendimento (UPA) do bairro
Saramenha. Os contêineres estão sendo utilizados para o
tratamento de pacientes com a doença. A empresa também
tem apoiado a Prefeitura de Mariana por meio da cessão de
duas Unidade de Terapia Intensiva (UTI) móveis para apoiar
no combate do novo coronavírus. Além das ações locais, a
Vale vai doar 50 milhões de seringas para o Ministério da
Saúde para apoiar os esforços de imunização no país.

(Jornal Voz Ativa- Ouro Preto)
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO CREDENCIAMENTO nº 04/21 para CREDENCIAMENTO
de profissionais médicos, pessoas físicas ou jurídicas, para prestação de
serviços de consultas especializadas em GINECOLOGIA, do dia 15/04/21
ao dia 31/12/21. O edital está à disposição dos interessados na sede da
Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392,
Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores
informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br.
14/04/21 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

O governador Romeu Zema
empossou, nesta terça-feira
(13/4), o novo secretário
de Desenvolvimento Econômi-
co de Minas (Sede), Fernando
Passalio.

Desde o início da gestão
Zema, o administrador já atua-
va na pasta e liderou projetos
importantes, como o programa
de liberdade econômica e a
atração de investimentos para
o estado junto ao Instituto de
Desenvolvimento Integrado de
Minas Gerais (Indi).

Durante a posse, Romeu
Zema destacou os resultados
obtidos pela Sede desde 2019.
“Fico satisfeito de conseguir-
mos avanços expressivos. Sim-
plificamos muito a vida de
quem investe e gera emprego.
Com dois anos de gestão, atra-
ímos cinco vezes mais que o
último governo. Apesar das di-
ficuldades financeiras, temos
sido capazes de produzir resul-
tados melhores para o cida-
dão”, afirmou. 

AÇÕES PARA
CRESCIMENTO

O novo secretário lembrou
a trajetória na Sede, onde co-
meçou como subsecretário de
Desenvolvimento Regional e,
mais recentemente, atuava co-

Após o vencimento da ter-
ceira e última parcela do Im-
posto sobre a Propriedade de
Veículos Automotores (IPVA)
de 2021, em Minas Gerais, a
arrecadação chegou a R$ 4,53
bilhões - até o dia 31/3 -, o
equivalente a 72% do total emi-
tido para o ano. Desse valor,
46,49% foram quitados em
cota única, com desconto de
3%, e 53,51% de modo parce-
lado. 

O superintendente de Arre-
cadação e Informações Fiscais
da Secretaria de Estado de Fa-
zenda (SEF/MG), Leônidas
Marques, afirma que os pro-
prietários de veículos que ain-
da não quitaram o débito po-
dem pagar diretamente nos ter-
minais de autoatendimento ou
nos guichês dos bancos
credenciados, bastando infor-
mar o número do Renavam. O
valor devido já sairá atualizado
com multa e juros. Quem op-
tar por emitir uma guia de ar-
recadação do IPVA, deve
acessar o site www. fazenda.
mg.gov.br. 

Os agentes credenciados
são Banco do Brasil (Mais BB
e Banco Postal), Bradesco,
Sicoob, Mercantil do Brasil,
Santander, Caixa Econômica
Federal e Casas Lotéricas. 

Vale lembrar que o paga-
mento em atraso do IPVA gera
multa de 0,3% ao dia (até o 30º

dia), multa de 20% após o 30º
dia e juros Selic calculados so-
bre o valor do imposto ou das
parcelas, conforme o caso.
Além disso, estar em dia com
é uma das exigências para que
o veículo esteja regularizado
junto à autoridade de trânsito e
seja apto a circular. 

DESTINAÇÃO 
Os recursos obtidos com o

imposto são distribuídos da se-
guinte maneira: 40% vão para o
caixa único do Tesouro Estadu-
al; 40% são destinados para o
município de emplacamento do
veículo; 20% vão para o Fun-
do de Manutenção e Desenvol-
vimento da Educação Básica e
de Valorização dos Profissionais
de Educação (Fundeb). 

‘BOM PAGADOR’ 
Em 2021, 2.215.795 veícu-

los - 21,42% da frota tributável
- receberam o desconto extra
de 3% aplicado automatica-
mente sobre o valor do impos-
to, de acordo com os critérios
do Programa de Incentivo à
Regularidade do Pagamento do
IPVA, chamado de “Bom Pa-
gador”. A iniciativa prevê o des-
conto para os contribuintes que
se mantiverem regulares por
dois anos consecutivos em re-
lação a todos os débitos vincu-
lados ao veículo. 

(Agência Minas)

mo secretário adjunto da pasta.
“Pude desenvolver várias

ações para o crescimento do
nosso Estado, como o progra-
ma Minas Livre para Crescer,
que tornou Minas um Estado
amigo de quem quer empreen-
der e referência nacional”, dis-
se. “Os desafios são enormes,
mas os resultados vieram e fo-
ram gigantes. Hoje temos re-
cordes, atraindo mais de R$
118 bilhões em novos negóci-
os e expansão daqueles que
aqui estão e com geração de
milhares de empregos diretos

e indiretos”, completou Fer-
nando Passalio, lembrando da
chegada de grandes empresas
ao estado, como Amazon, Mer-
cado Livre, Grupo Petrópolis
e a recente escolha do Grupo
Stellantis para fixar sua sede na
Fiat, em Betim.

Também participaram da
posse o secretário-adjunto da
Sede, anunciado na última se-
mana, Guilherme Duarte, os
presidentes da Copasa, Carlos
Eduardo, da Cemig, Reynaldo
Passanezi, do BDMG, Sergio
Gusmão; da Gasmig, Pedro

Magalhães; do Indi, Thiago
Toscano, do Idene, Nilson
Borges; da Fapemig, Paulo Sér-
gio Beirão; além da diretora-
geral da Agência RMBH, Mila
Costa.

TRAJETÓRIA
Natural de Belo Horizonte,

Fernando Passalio é adminis-
trador de empresas e gestor de
instituições financeiras pela
Pontifícia Universidade Católi-
ca de Minas Gerais e pós-gra-
duado em Auditoria Governa-
mental pela Universidade Gama
Filho. Também é formado em
Políticas de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação para o Desen-
volvimento Sustentável, pela
Universidade de Medellin, na
Colômbia.

Foi empresário em diferen-
tes ramos e possui mais de 15
anos de experiência no setor fi-
nanceiro. Ingressou como ser-
vidor de carreira pela Secreta-
ria de Estado de Fazenda – Re-
ceita Estadual, em 2008.  Ini-
ciou sua trajetória na Secretaria
de Estado de Desenvolvimento
Econômico em 2009, atuando
como superintendente estadual
em diversas áreas temáticas de
apoio ao setor produtivo.

(Agência Minas)

A taxa de ocupação da UTI
(Unidade de Tratamento Inten-
sivo) destinada ao tratamento
de pacientes com Covid-19
caiu para 95% na Santa Casa
de São Sebastião do Paraíso.
Há cerca de uma semana o in-
dicador chegou a alcançar
105%. Em contrapartida mais
uma morte foi confirmada ele-
vando o total para 134 no mu-
nicípio, desde o início da
pandemia. Somente na terça-

feira foram realizadas 57 noti-
ficações com 28 casos confir-
mados de pessoas que contra-
íram a Covid-19.

Depois de uma semana com
índices na casa dos 100%, nes-
ta terça-feira o percentual de
utilização da UTI Covid da San-
ta Casa abaixou para 95%. Isto
quer dizer que dos 20 leitos dis-
poníveis 19 estão sendo utili-
zados. Do total de pacientes a
ocuparem a ala 11 pessoas são

paraisenses e oito oriundas das
cidades da região. O hospital
vem se preparando para ampli-
ar a oferta de leitos para aten-
der pacientes em estado mais
grave da doença e que neces-
sitam de ajuda de tratamento
por aparelhos, como os respi-
radores e outros equipamentos.

Ainda na Santa Casa a En-
fermaria Covid, está com
72,34% de utilização. São 47
leitos disponíveis, sendo que 34

estão sendo utilizados, por 15
pessoas de São Sebastião do
Paraíso e 19 de outras cidades.
Conforme o boletim todos es-
tes pacientes atendidos nas
duas alas recebem atendimen-
to através do SUS (Sistema
Único de Saúde).

Conforme o balanço divulga-
do no final da tarde, com as no-
vas 57 notificações subiu para
11. 244 a quantidade de notifi-
cações realizadas no município.

No último sábado, 10 de
abril, a Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso, por meio da
Vigilância em Saúde, realizou
no Verona e bairros próximos,
o 5º mutirão de limpeza do
Combate à Dengue. As ações
— que já estão dando resulta-
do, buscam a redução do índi-
ce de infestação do mosquito
Aedes Aegypti (causador da
dengue, zika vírus e chikungu-
nya), que atualmente está em
8%.

Nesta etapa, o mutirão con-
tou com apoio do Consórcio
Intermunicipal de Desenvolvi-
mento Sustentável de Paraíso
e região (Cidassp), da Associ-
ação de Catadores de Reciclá-
veis (Acassp) e da E-Descar-
te. Além do bairro Verona, a ação
também contemplou o conjun-
to Rubens Rocha, jardins
Daniela, América e Acapulco,
Vila Ipê, Cristo Rei e os lotea-
mentos dona Augusta e Dr.
Brandão. Foi recolhido grande
quantidade de materiais, entre
recicláveis, lixo eletrônicos,

Ocupação da UTI cai, e Covid
faz mais uma vítima em Paraíso

Depois de mais 28 confir-
mações a quantidade de pesso-
as que já testaram positivo para
o coronavírus chega a 3.530
pessoas. Entre os casos confir-
mados há 31 que estão interna-
dos em unidade hospitalar, en-
quanto que são 50 também con-
firmados, mantidos em isola-
mento domiciliar. Os casos des-
cartados chegam a 2.181 e os
de recuperados 3.315.

O resumo aponta para um

caso de óbito que está sendo
analisado através de exame
laboratorial. As mortes descar-
tadas até o momento são de 55
ocorrências. O boletim apre-
senta detalhes como 2.126 ca-
sos de pessoas que se recupe-
raram e tiveram o diagnóstico
descartado e de 252 casos de
pessoas que são consideradas
como suspeitas e que são
monitoradas em suas respecti-
vas residências.

pilhas, baterias, óleo usado,
pneus, sofás e colchões.

Conforme ressalta o coor-
denado do Controle de Zoono-
ses, Luciano Santana, a Vigi-
lância em Saúde conseguiu
atingir o seu principal objetivo:
eliminar dos quintais todo tipo
de material que possa servir de
depósito de água.  “O saldo foi
bastante positivo. Novamente,
contamos com apoio do
Cidassp e da Acassp no reco-
lhimento desses materiais que,
agora, terão a destinação cor-
reta, contribuindo com o nos-
so meio ambiente”, destacou.

Houve uma participação
bastante efetiva da população,
que resultou no recolhimento
de cerca de seis caminhões
cheios de materiais descarta-
dos, além de um com materi-
ais recicláveis e uma caminho-
nete com lixo eletrônico. Des-
sa forma, foi destinado ao ater-
ro sanitário o menor volume
possível de lixo, contribuindo,
ainda, com a sua vida útil.
“Estamos buscando dar o des-

Mutirão de limpeza contra
dengue avança em Paraíso

tino correto ao lixo, colaboran-
do ainda mais com o meio am-
biente. Agradecemos à popu-
lação e a todos que, de uma
maneira ou de outra, nos aju-
daram nesse mutirão. Pedimos
que a população continue co-
laborando com as nossas ações
eliminando corretamente todo
tipo de material que acumule
água”, orienta Luciano.

Por fim, o coordenador re-
força à população a necessida-

de de sempre verificar nos
quintais o acúmulo de água
parada, olhando os ralinhos que
estão no fundo da residência,
banheiros que não são utiliza-
dos, calhas e até mesmo a cai-
xa d’água. “Nossos agentes de
endemia continuam na rua re-
alizando o trabalho preventivo,
mas contamos muito com a
comunidade nessa luta contra
o mosquito Aedes Aegypti”.

(Secom Pref. SSP)

Bryan Felipe

SEF/MG
apresenta
balanço do
IPVA 2021 

Romeu Zema empossa Fernando
Passalio como novo secretário de

Desenvolvimento Econômico
 Gil Leonardi – Agência Minas

Servidor de carreira, administrador já atuava na pasta que acumula
R$ 118 bi em atração de novos negócios desde o início da atual gestão
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Entretanto
Renato Zupo *

CLOROQUINA: ANJO OU DEMÔNIO?
Não se deve demonizar a Cloroquina ou o Kit Covid,

tampouco santificá-los. Eles devem ser prescritos pelos mé-
dicos, quando necessários, e se deve evitar a automedicação,
esta sim um veneno. O que não pode acontecer de jeito ne-
nhum é que médicos sejam perseguidos por conselhos de
classe ou mesmo pela imprensa porque os prescrevem, o que
já é uma triste realidade durante a pandemia desnecessaria-
mente politizada. Ou seja, o Kit Covid pode ou não ser pres-
crito, a critério médico. O médico não pode ser retaliado por
prescrevê-lo ou não, vai da avaliação e da expertise de cada
profissional, porque as substâncias que compõem o trata-
mento preventivo “padrão” (digamos), que são a Cloroquina,
a Ivermectina e a Azitromicina, não existem em protocolo
médico para esse tipo de contaminação viral, ou seja, não
podem ser ministrados automaticamente e sem receituário –
também já falamos disso aqui. Portanto, o Kit não é a solução
para todos os males pandêmicos, tampouco é um grupo de
placebos inúteis. Deve ser ministrado precocemente confor-
me a opinião do médico e após exame clínico do paciente. É
o que diz a lei – estes fármacos não foram banidos do merca-
do de remédios brasileiro. Então, podem ser prescritos.

INVESTIGANDO GASTOS PÚBLICOS
Já despontam suspeitas de compras sem licitação,

superfaturamento, fraude em gastos públicos decorrentes das
novas necessidades surgidas na pandemia do novo
Coronavírus. Até com as vacinas se dizem de desvios, frau-
des, “vacinas de vento”, etc… Minha opinião: não é hora de
mexer nisso, é hora de salvar vidas, incrementar a vacinação,
aumentar respiradores e anestésicos e equipes médicas e vi-
rar logo essas páginas negras de nossa história, até porque
essa conta toda, com ou sem superfaturamento e corrupção,
é do governo chinês e deles ninguém haverá de tirar essa
responsabilidade. Só que (também) não é hora de brigar com
os chineses, que lutam Kung Fu e tem bomba atômica. A hora
agora é, repito, de combater o vírus que nasceu lá nos labora-
tórios estatais comunistas da China e se propagou letalmente
pelo mundo. A China incendiou nossas casas e agora nos vende
os extintores, e estamos todos quietinhos – e por enquanto é
bom que fiquemos. Depois, vamos cobrar a conta, nós, do
mundo ocidental civilizado e democrático. Surpreende só a
covardia das esquerdas que não toca na responsabilidade chi-
nesa, mas cobram casta honestidade interna nos gastos
pandêmicos. Implicam com o pernilongo, mas não mexem
com o leão, porque ruge forte e simpatiza com o mesmo lado
político da turma da sinistra.

AUTOGOLPE MILITAR
Já disse aqui que Bolsonaro é o único governante do mun-

do vítima de ditadura, porque lhe mandam e ele não consegue
mandar conforme o povo que o escolheu preferiu. Agora,
seria ele também o único do planeta a dar um golpe de estado
contra as forças armadas… e apoiado pelas forças armadas.
Ridículo isso. Quem suscita esta hipótese é, no mínimo,
desconhecedor das funções das forças armadas perante a
Constituição Federal, bem como da natureza das cadeias in-
ternas de comando, hierarquia e disciplina da caserna. No
mundo militar, ordem dada é ordem cumprida. O que ma-
goou o presidente é que seus três comandantes, da Marinha,
Exército e Aeronáutica, se comportaram como civis ao tentar
entregar os cargos porque o ministro da Defesa foi exonera-
do pelo presidente. Este tipo de veleidade, de suscetibilidade,
essa frescura, não existe nas forças armadas – tanto que
Bolsonaro não tolerou a indisciplina e exonerou também aos
comandantes demissionários. 

LOCKDOWN INFINITO
Já criaram uma nova cepa do coronavírus, “essa mata

mesmo” (sic)! Parece propaganda de Baygon. Tem gente que
está insatisfeito porque a tragédia não é assim tão grande e
porque as bandeiras políticas que somente são defraudadas
em cenários pós apocalípticos ainda não puderam ser agita-
das. Mantém o “fique em casa” e ninguém noticia que o pre-
ço de tudo subiu e que somos hoje quase vinte milhões de
desempregados, aumentaram os andarilhos, os moradores de
rua, os sem teto, sem terra e os sem vergonha, não necessa-
riamente nesta ordem, não necessariamente no mesmo balaio.
Lembro-me quando compus diretório acadêmico da faculda-
de de Direito da Puc de Belo Horizonte e um aluno gay ama-
nheceu morto vítima de sevícias horrorosas, largado na sar-
jeta como se fosse um bicho. Aquilo revoltou a todos e, rece-
osos da inatividade policial, todo o alunado da faculdade co-
meçou a ensaiar uma manifestação bombástica cobrando ação
das autoridades, o fim da impunidade, proteção das minorias,
etc... Durou um dia, até que a polícia encontrou e prendeu o
assassino, um filho de militar que era namorado da vítima. O
féretro em carreata e passeata que o pessoal do DCE havia
planejado se frustrou e a turma de aprendizes de agitadores
que então compunha grêmios estudantis ficou chateada por-
que havia perdido a deixa para a manifestação, porque o esta-
do havia funcionado e sua desculpa para matar aulas e fazer
baderna tinha ido pro espaço. É esse mesmo pessoal, agora
crescidinho, que parece gozar quando vê o aumento do nú-
mero de mortes, que preconiza que todos fiquemos em casa,
que morramos em casa esperando a banda passar, como diria
o Chico Buarque, esperando a vacina chegar.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Se pudesse viver novamente, na próxima vida tentaria

cometer mais erros.” (Jorge Luís Borges, escritor argenti-
no).

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

Você acorda, lava o rosto,
escova os dentes, vai até a co-
zinha, pega um filtro, abre o
pacote de café e prepara a sua
bebida. Se você prefere um
expresso, o preparo muda, mas
o calor, o sabor amargo e po-
tente, o aroma marcante que te
traz boas memórias afetivas
também estão ali. Grande par-
te dos brasileiros só começa o
dia depois deste ritual e para
isso, a indústria se faz presen-
te em diversas etapas: no culti-
vo, na torrefação e moagem do
grão, no comércio atacadista da
venda do produto, na fabrica-
ção de itens produzidos a base
do café ou mesmo nos aces-
sórios para a preparação.

MINAS, A
TERRA DO CAFÉ

A safra do café no Brasil
alcançou 34,6 milhões de sa-
cas em 2020, um crescimento
de 41% na comparação com
2019. E Minas Gerais é, de lon-
ge, o maior estado produtor,
sendo responsável por 54,9%

CAFÉ:
Indústria que movimenta a economia,

a história e o coração dos mineiros
Cadeia produtiva do setor é responsável por gerar mais de 62 mil empregos no estado

Reprodução

de toda a produção nacional,
segundo levantamento do Con-
selho Nacional de Abasteci-
mento (Conab). E quando se
faz o recorte por região do es-
tado de Minas Gerais, o Sul e
o Centro-Oeste são as regiões
que apresentam a produção
mais robusta: juntos represen-
tam 55,3% do total da produ-
ção mineira. Zona da Mata, Rio
Doce e Central, Triângulo, Alto
Paranaíba e Noroeste, Norte,
Jequitinhonha e Mucuri tam-
bém produzem o grão, ou seja,

Minas é, definitivamente, a ter-
ra do café.

E essa grande produção
agrícola tem importante refle-
xo no setor industrial. De acor-
do com dados da Gerência de
Economia e Finanças Empre-
sariais da FIEMG, são 10.629
empresas no setor cafeeiro,
responsáveis por 62.251 em-
pregos. "O setor cafeeiro pos-
sui uma cadeia curta entre for-
necedores e compradores, ten-
do em vista que a maior parte
da produção é exportada. Con-

tudo, ele tem um papel relevan-
te na geração de empregos em
Minas Gerais e no Brasil", ex-
plica o economista da FIEMG,
Marcos Marçal.

DIA MUNDIAL DO CAFÉ
Em 14 de abril a indústria

cafeeira mundial celebra a se-
gunda bebida mais consumida
do mundo, perdendo apenas
para a água. O café foi para o
Brasil e ainda é para várias de
suas regiões produtoras a for-
ça propulsora do desenvolvi-
mento socioeconômico, pro-
duzindo e distribuindo rique-
zas, além de ter uma grande
capacidade geradora de empre-
gos. Mais forte, mais suave,
instantâneo, expresso, orgâni-
co, descafeinado ou gourmet.
O café é praticamente uma
unanimidade.

Confira na próxima repor-
tagem desta série: A industria-
lização como fortalecimento e
expansão dos negócios de pro-
dutores de café.

(Por Flávia Carolina Costa)

POR LUCIANO NASCIMENTO

Repórter da Agência Brasil - Brasília

O relator da comissão da
Câmara dos Deputados que
analisa mudanças no Código de
Processo Penal (CPP), João
Campos (Republicanos-GO),
apresentou hoje (13) um novo
parecer sobre a proposta, em
substituição ao apresentado
por ele em 2018. O novo texto
traz 30 novas propostas
apensadas ao projeto de lei ori-
ginal que veio do Senado em
2010.

Entre as alterações, o novo
texto apresentado estabelece
prazo de 5 anos para a efetiva-
ção da figura do juiz das ga-
rantias, aquele a quem cabe-
rá apenas a supervisão da in-
vestigação criminal, sem qual-
quer participação no julgamen-
to da ação. A figura do juiz de
garantias foi aprovada junta-
mente com o chamado pacote
anticrime, em 2019, mas aca-
bou suspensa por determinação
do ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), Luiz Fux.

O novo parecer também
define prazos para as prisões
preventivas, que poderão ser de
180 dias, se decretada no cur-

Câmara: relator apresenta nova proposta
para Código de Processo Penal

so da investigação ou antes da
sentença condenatória recor-
rível, e de 360 dias, se decre-
tada ou prorrogada por ocasião
da sentença condenatória
recorrível, e estabelece que a
prisão temporária passa a ser
possível para qualquer tipo de
crime.

O texto também propõe al-
terações no tempo de defesa do
réu. Caso a proposta seja apro-
vada, o tempo será dado logo
após a apresentação da denún-
cia. De acordo com o relator,
o objetivo é eliminar a atual pri-
meira fase do Tribunal do Júri,
incluindo a sentença de pronún-
cia, por meio da qual o juiz ates-
ta a necessidade de haver o júri
popular, o que diminuiria o tem-
po do processo.

O parecer também prevê a
inclusão no código da possibi-
lidade de acordo de não
persecução penal. A medida
permite que o acusado, caso
confesse formal e circunstan-
ciadamente a prática de infra-
ção penal sem violência ou gra-
ve ameaça e com pena mínima
inferior a quatro anos, possa
assinar termo de confissão de
dívida em favor da vítima.

Outro instrumento introdu-
zido no CCP é o do chamado
julgamento antecipado, caso
em que, em nome da redução
da pena, o acusado concorda
com o julgamento antecipado
de mérito e com a aplicação
imediata de pena.

Campos também propõe
que o CCP preveja o uso de

novas tecnologias, como
videoconferências para inter-
rogatórios de presos e audiên-
cias de custódias virtuais,
como forma de conferir agili-
dade e reduzir os custos do
funcionamento do sistema ju-
diciário.

Presidente da comissão es-
pecial, o deputado Fábio Trad
(PSD-MS) informou que,
como o período para emendas
já se encerrou, ficou acertado
com o relator um prazo de qua-
tro sessões do Plenário, cerca
de 2 semanas, para que Cam-
pos receba sugestões de depu-
tados e possa, em seguida,
dentro de 10 sessões, propor
o relatório final ao colégio

No começo de março, a
comissão já havia aprovado a
prorrogação dos trabalhos pelo
prazo de 30 sessões do Plená-
rio. "O interesse do relator é
evitar qualquer tipo de contro-
vérsia, na forma de destaques,
e de enfrentamento, uma vez
que se trata de tema técnico-
jurídico. Quanto mais consen-
so melhor para a comissão.
Isso vai dar segurança para que
o Plenário possa votar", desta-
cou Trad.

(Agência Brasil).

Divulgação

Projeto original saiu do Senado para a Câmara em 2010

POR LUCIANO NASCIMENTO

Repórter da Agência Brasil - Brasília

O governo federal editou um
decreto reabrindo o prazo para
pedidos de migração das rádios
AM para FM. O decreto tam-
bém estende a multipro
gramação na TV digital por mais
12 meses. A medida, publicada
hoje (1°) no Diário Oficial da
União, vale para todas as emis-
soras educativas e comerciais
brasileiras e foi tomada em ra-
zão da pandemia de covid-19.

A multiprogramação permite
que um único canal possa
transmitir até quatro programa-
ções diferentes de forma simul-
tânea. O decreto segue texto do
dispositivo anterior, publicado
no ano passado, e mantém o
direito temporário de as emis-
soras transmitirem, em multi-
canais, conteúdo destinado a
atividades de educação, ciên-
cia, tecnologia, inovações e ci-
dadania.

Governo reabre prazo para emissoras
AM pedirem migração para FM

Antes do decreto, apenas
entidades públicas, como a TV
Brasil e as TVs Câmara, Sena-
do e Justiça, podiam usar o re-
curso.

"Após solicitado, o recurso
poderá ser usado pelas emis-
soras depois da celebração de
um convênio. Ao fim do prazo
estabelecido, os convênios para
a multiprogramação serão res-
cindidos", informou o Ministé-

rio das Comunicações.
Migração
O decreto também reabre o

prazo para que as emissoras de
rádio AM peçam a adaptação de
suas outorgas para passarem a
operar em FM. De acordo com
o ministério, a medida benefi-
cia 96 emissoras de rádio que
atualmente operam na faixa
AM.

O texto traz, ainda, a pos-

sibilidade de as transmissoras
AM que operam em ondas mé-
dias (OM) em caráter local pe-
direm o reenquadramento dos
serviços para o caráter regio-
nal. O serviço de radiodifusão
de caráter local serve apenas
uma única localidade, como
uma pequena cidade ou povo-
ado. Já o serviço regional aten-
de mais de um local e, por isso,
tem uma potência maior

De acordo com o decreto,
essas mudanças são necessá-
rias pois a operação local será
extinta em 31 de dezembro de
2023.

"A execução do serviço de
radiodifusão sonora em ondas
médias de caráter local somen-
te será permitida até 31 de de-
zembro de 2023, quando o Mi-
nistério das Comunicações re-
alizará o reenquadramento das
outorgas remanescentes de
caráter local para caráter regi-
onal", diz o texto.

(Agência Brasil).

Divulgação

Decreto também estende multiprogramação na TV digital por 12 meses
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O Governo de Minas atra-
vés da Secretaria de Estado da
Saúde realizou nesta segunda-
feira,12, a entre da 12ª remes-
sa  de vacinas contra a Covid-
19 para as Regionais de Saú-
de. Nesta oportunidade foram
repassadas 478.150 doses de
imunizantes enviadas pelo Mi-
nistério da Saúde no último dia
8 de abril. O material será dis-
tribuído aos municípios a par-
tir desta terça-feira,13. No caso
de São Sebastião do Paraíso o
total de doses destinadas che-
ga a casa de 1.740 doses.

A logística mais uma vez
contou com apoio das Forças
de Segurança do estado, com
a disponibilização das aerona-
ves do Batalhão de Operações
Aéreas (BOA) do Corpo de
Bombeiros Militar de Minas
Gerais (CBMMG) e efetivo ter-
restre da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais (PMMG) atuando
no transporte e escolta dos
insumos, de modo a garantir
agilidade e segura à operação.A

Paraíso receberá mais um lote da
vacina contra a Covid nesta semana

Secretaria orienta aos municí-
pios conforme é preconizado
pelo Ministério da Saúde, por
meio do Programa Nacional de
Imunização (PNI). Desde a 8ª
remessa, não se faz mais o
armazenamento da D2 (segun-
da dose) na Unidade Regional.

Todas as doses são entregues
aos municípios para a continui-
dade de suas campanhas de
vacinação, explica a coordena-
ção de Imunização da SES-MG.

Paraíso receberá no total
desta remessa cerca de 1740
doses das vacinas AstraZenec-

a, produzida pelo Instituto Os-
valdo Cruz e também da
Coronavac, feita em parceria
com o Instituto Butantan. Com
esta medida será possível que
os municípios continuem avan-
çando na vacinação dos respec-
tivos públicos atendidos. A
quantidade de doses enviadas
para cada cidade é feita com
base na proporcionalidade da
quantidade de habitantes. Con-
fira no quadro em anexo o vo-
lume recebido nos municípios
da região.

Esta remessa recebida pelo
Estado possui 257.750 doses
da AstraZeneca e 220.400 da
Coronavac, irá proporcionar a
distribuição da segunda dose
(D2) relativa ao esquema
vacinal dos trabalhadores da
Saúde (30,7%) e da população
de 70 a 74 anos (22%). E, ain-
da, a continuidade de aplicação
da primeira dose (D1) dos gru-
pos de 65 a 69 anos e dos inte-
grantes das Forças de Seguran-
ça e Salvamento.

Reprodução

A 23ª Campanha Nacional
de Vacinação contra a Influen-
za H1N1 tem como meta imu-
nizar 90% do público prioritá-
rio, composto por aproximada-
mente 8,4 milhões de pessoas
em Minas Gerais. Até o mo-
mento (9/4), o Ministério da
Saúde encaminhou ao estado
663.800 doses, que já estão
sendo distribuídas para as 28
Unidades Regionais de Saúde.
Em São Sebastião do Paraíso,
a expectativa conforme o vice-
prefeito e médico, Daniel Tha-
les é iniciar a vacinação ainda
nesta semana, caso as doses
sejam disponibilizadas pela Di-
retoria Regional de Saúde de
Passos.

A campanha é dividida em
três fases e tem como objetivo
evitar aglomerações nas Unida-
des Básicas de Saúde (UBS) e
favorecer o planejamento dos
municípios para atender os gru-
pos prioritários. De acordo
com a coordenadoria estadual
do Programa de Imunizações
da SES-MG, a primeira etapa
ocorrerá entre os dias 12 de
abril e 10 de maio. a vacina
contra a gripe, assim como a
da Covid-19, reduz as compli-
cações, internações e a morta-
lidade decorrentes das infec-
ções pelas duas doenças, por
isso é fundamental que os pú-
blicos prioritários compareçam
às unidades de saúde nas eta-
pas programadas.

De acordo com o vice-pre-
feito Daniel Thales neste pri-
meiro momento a campanha
tem como público alvo imuni-
zação de crianças de 6 meses a
menores de 6 anos, gestantes
e puérperas, povos indígenas
e trabalhadores da saúde. “É
importante que as pessoas fi-
quem imunizadas, pois a vaci-
na contra a gripe protege con-

Paraíso aguarda chegada de doses
para iniciar vacina contra gripe

tra a Influenza e diminui os ris-
cos de desenvolvimento dos
sintomas gripais. Isso nos aju-
da muito evitado que pacientes
sejam encamihados para o
Centro Covid”, observa. O
médico informa ainda que as
datas e locais de vacinação se-
rão divulgados pela Prefeitura
nos próximos dias. “Fiquem
atentos, iremos divulgar tudo.
Aguardamos a c chegada das
doses a serem repassadas pela
Regional de Saúde de Passos”,
completa.

Outra orientação repassada
é que se, no momento da vaci-
nação contra a gripe, a pessoa
estiver incluída no grupo
prioritário para a imunização
contra a Covid-19 e, também,
a recomendação é que seja
priorizada a vacinação contra
o novo coranavírus. O reagen-
damento para a imunização
contra a gripe deverá ser pro-
gramada para 14 dias após a
aplicação da dose contra a
Covid-19. O intervalo entre as
duas vacinas é necessário para
que seja possível avaliar algum

evento adverso referente a cada
imunizante. Caso a pessoa va-
cinada apresente algum sinto-
ma, será possível identificar a
vacina administrada. Também
é importante  que ao ir tomar a
vacina a pessoa esteja munida
com o cartão de vacinação que
deverá ser atualizado em suas
anotações.

ETAPAS E
RECOMENDAÇÕES

A segunda fase da campa-
nha de vacina contra a gripe terá
início em 11 de maio e vai até
o dia 8 de junho, tem como
foco os idosos com mais de 60
anos e professores das esco-
las públicas e privadas. A in-
clusão dos idosos nesta etapa
tem o objetivo de possibilitar
maior tempo para a imunização
desse grupo contra a Covid-19
e ocorrer o intervalo mínimo
de 14 dias, prazo preconizado
entre as duas vacinas.

Já na terceira e última fase,
que inicia em 9 de junho, de-
verão receber a vacina as pes-
soas com comorbidades, pes-

soas com deficiência, trabalha-
dores de transporte coletivo,
portuários, forças de seguran-
ça e salvamento, forças arma-
das, funcionários do sistema de
privação de liberdade, popula-
ção privada de liberdade e ado-
lescentes e jovens em medidas
socioeducativas A campanha
será encerrada no dia 9 de ju-
lho e as etapas ocorrerão simul-
taneamente em todos os muni-
cípios mineiros.

Diante dos casos da Covid-
19, a orientação da SES-MG é
para que os municípios orga-
nizem suas salas de vacinação
e desenvolvam estratégias de
vacinação de modo que não
haja aglomeração. Cada muni-
cípio terá autonomia para defi-
nir conforme a própria realida-
de e cenário epidemiológico.
Contudo, é recomendada a or-
ganização dos processos de tra-
balho das equipes. Entre as es-
tratégias que podem ser
adotadas está a organização das
UBS com horário de funciona-
mento estendido, para assegu-
rar o acesso da população à
vacina durante todo o horário
do serviço.

Outra recomendação é a
disponibilização de um local
específico na unidade de saú-
de para vacinação contra a gri-
pe, de modo que não prejudi-
que os demais atendimentos e
nem a campanha de vacinação
contra a Covid-19. É indicada
uma triagem, principalmente,
no momento da identificação
do usuário, para avaliar situa-
ções de adiamento, precauções
gerais, contra indicações em
relação à vacinação e manter
uma comunicação com a equi-
pe da vigilância do município
para o rastreamento e monito-
ramento de casos suspeitos de
doenças respiratórias.

Reprodução

Reprodução

Mateus Peres de Lima venceu sua primeira etapa do ano.

por Dwlyan Santos

Foi realizada no último sá-
bado, dia 03.04.2021, a déci-
ma etapa do circuito blitz
2021 do Clube de Xadrez de
São Sebastião do Paraíso -
CXSSP.

O torneio foi disputado no
sistema suíço pelo site do
Chess.com em 5 rodadas,
entre 13 participantes.

Na categoria A sagrou-se
campeão Mateus Peres de
Lima, com 4 pontos.

Em segundo lugar ficou
Danilo Epitácio Neves Rosa,
com 3,5 pontos.

O terceiro foi Dwlyan
Santos, com 3 pontos.

Na categoria B o primeiro
colocado foi Andrew Santos
Duarte com 2 pontos.

CIRCUITO BLITZ CXSSP
2021 ETAPA 10

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

Em segundo ficou Luis
Gustavo Gabriel dos Santos,
com 2 pontos. O terceiro foi
Brenno David Pereira
Paschoa, com 1 ponto.
Acesse: www.cxssp.com.br

CXSSP

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100  ou
pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Vacina da Fiocruz
Minas e UFMG

avança em testes
de laboratório

Cientistas trabalham para desenvolver
o imunizante desde março de 2020

POR VINÍCIUS LISBOA

Repórter da Agência Brasil

Rio de Janeiro

Um estudo para o desenvol-
vimento de uma vacina contra
a covid-19 pelo Instituto René
Rachou (Fiocruz Minas) e pela
Universidade Federal de Minas
Gerais (UFMG) concluiu, com
"resultados bastante animado-
res", a etapa de prova de con-
ceito, informou ontem (12) a
Agência Fiocruz. Tal etapa faz
parte dos estudos pré-clínicos,
em laboratório, e indica se a
vacina tem potencial para pro-
duzir resposta imune e prote-
ção contra a doença.

Cientistas do Instituto Na-
cional de Ciência e Tecnologia
em Vacinas (INCTV) da Fio-
cruz Minas e do Centro de
Tecnologia em Vacinas da
UFMG trabalham no desenvol-
vimento deste imunizante, des-
de março de 2020. Segundo os
pesquisadores, a vacina não
apenas protegeu os camundon-
gos usados na prova de con-
ceito, como também evitou
qualquer manifestação clínica
da doença.

A pesquisa agora seguirá
nos estudos pré-clínicos, com

testes em macacos, considera-
dos fundamentais para que se
possa avançar em direção aos
testes clínicos, em humanos.
Nos primatas não-humanos, os
pesquisadores vão investigar se
a resposta imune causada pela
vacina tem capacidade de pro-
duzir anticorpos contra o novo
coronavírus.

O início dos testes em hu-
manos pode ocorrer ainda neste
ano, segundo os pesquisadores
responsáveis pelo estudo. Po-
rém, essa etapa requer a pro-
dução de um lote piloto da va-
cina dentro de rigorosos crité-
rios de boas práticas e contro-
le de qualidade, o que exigirá
maior volume de recursos fi-
nanceiros.

O pesquisador Ricardo
Gazzinelli, coordenador do
INCTV, explica que a platafor-
ma tecnológica usada na vaci-
na consiste na combinação de
duas proteínas, entre elas a pro-
teína S, utilizada pelo novo
coronavírus para invadir as
células do hospedeiro. Essas
proteínas são combinadas em
uma proteína "quimera", que
obteve os resultados positivos
na prova de conceito.

(Agência Brasil)
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A palavra “união” permeou
o discurso de todos os repre-
sentantes do Poder Público pre-
sentes na audiência pública do
último sábado (10), realizada
pela Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso para tra-
tar sobre a situação da Covid-
19 na região. O tema principal
foi o retorno à onda vermelha
e a reabertura do comércio.
Nesta segunda-feira (12), o
governo estadual aprovou o
avanço para a onda vermelha
das microrregiões de São Se-
bastião do Paraíso e Guaxupé,
entre outras, após avaliação de
indicadores como taxa de inci-
dência da doença e ocupação
de leitos.

Participaram do encontro
autoridades de São Sebastião do
Paraíso, Cássia, Jacuí, Pratápo-
lis, São José da Barra, São To-
más de Aquino, a assessoria do
deputado estadual Antonio
Carlos Arantes, além de cida-
dãos.

O presidente da Câmara,
Lisandro Monteiro (SD), con-
siderou muito positiva a reu-
nião, apesar do agendamento
em um curto espaço de tem-
po. “Fui procurado por vários
comerciantes e, na quinta-fei-
ra à tarde, pensei em unirmos
forças. Em menos de 24 horas
convidamos 22 municípios
para a reunião - muitos não
puderam vir por ter sido agen-
dada de última hora. Mas esti-
ve em contato com vários ve-
readores e prefeitos, fizemos
um grupo de presidentes da
Câmara para continuar as con-
versas sobre esse e outros as-
suntos”, disse.

Ao final da reunião, todos
os presentes assinaram ofício
que será enviado ao governa-
dor de Minas Gerais Romeu
Zema, ao secretário de estado
de Saúde Fábio Vitor e aos de-
putados estaduais. Segundo o
documento, o mais importante
é a garantia da vida de todos,
mas “o melhor caminho não é
o fechamento do comércio e
das atividades consideradas
não essenciais, mas sim a
conscientização, fiscalização e
punição dos transgressores”.

Além de repudiar o desres-
peito às regras de contenção do
vírus da Covid-19, a Casa
Legislativa paraisense ratifica o
compromisso com aqueles que
não podem trabalhar e perde-
ram o seu sustento.

“É preciso encontrar uma
saída alternativa que garanta
proteção à saúde dos muníci-
pes, mas permita que as ativi-
dades que garantem o susten-
to de milhares de pessoas se-
jam levadas em conta, haja vista
que garantir o ‘pão de cada dia’
na mesa das pessoas também
é essencial”.  O documento
encerra com o compromisso
de cada município se esforçar
para punir, fiscalizar e garantir
a todos acesso à saúde e pro-
teção.

MANIFESTAÇÕES

Diversos presentes usaram
a Tribuna para manifestar sua
opinião. Muitos citaram que o
momento é de deixar de lado
divergências políticas e ressal-
taram a necessidade de se ter
empatia, como a prefeita de
Jacuí Maria Conceição Perei-
ra. Defendeu-se que o gover-
no estadual deve avaliar indivi-
dualmente cada município ou
macrorregião, em vez de de-

Municípios se unem a favor da abertura das
atividades: Câmara sediou encontro em Paraíso

cretar onda roxa em todo o
estado, como pontuou o vice-
prefeito de São José da Barra,
Andre Luiz da Silva.

Também foi comum a fala
de que o comércio e outras ati-
vidades são essenciais na me-
dida em que garantem a renda
de muitas famílias.

O vereador de São José da
Barra, José Antônio Bícego,
afirmou que é preciso encon-
trar meios de ajudar os empre-
sários e profissionais infor-
mais. “A situação é complica-
da, temos que prezar por tudo,
pela vida, pela economia e olhar
a situação como um todo; nin-
guém está tendo lazer, aquela
reunião de família porque es-
tão todos com medo”.

Além de pedir a conscien-
tização da população, o presi-
dente da Câmara de Jacuí, João
Jorge Oliveira, disse que “o
governador precisa se consci-
entizar de que precisamos de
mais vacinas, não fechar co-
mércio porque isso não vai so-
lucionar nada. Precisamos é
vacinar a população”.

O prefeito de São Tomás de
Aquino, Daniel da Silva, falou
que as administrações públicas
estão sem respaldo: “O gover-
no simplesmente impôs [a onda
roxa], não deu outra solução,
não deu recurso para auxiliar-
mos as famílias, os pequenos
comerciantes”. O vereador de
Jacuí Messias de Macedo re-
latou sua experiência ao con-
trair a Covid-19. Ele defendeu
que não houvesse a cobrança
de água e luz das pessoas de
baixa renda.

“A fome vira pandemia, a
fome vira coronavírus porque
ela enfraquece as pessoas”.

O presidente da Câmara de
Cássia, Henrique Fernandes
Neto, fez coro às demandas e
solicitou que elas cheguem aos
deputados estaduais. “Não ti-
vemos trabalho firme e impor-
tante do governo de conscienti-
zação da doença, só se preo-
cupou em fechar comércios e
cobrar impostos em dias. Não
lançou nenhum plano para aju-
dar os pequenos, os micro-
empreendedores, os autôno-
mos...”.

O deputado estadual Anto-
nio Carlos Arantes (PSDB) foi
representado pelo assessor
parlamentar Bruno Lemos. Ele
informou que nesta semana
foram liberados recursos esta-
duais para que a  Santa Casa
de Misericórdia de São Sebas-
tião do Paraíso compre equi-
pamentos a fim de instalar 10
novos leitos de UTI e 20 no-
vos leitos de enfermaria desti-
nados aos pacientes com
Covid-19.

O deputado também traba-

lha em propostas para parce-
lamento e exclusão de dívidas
de comerciantes.

SÃO SEBASTIÃO
DO PARAÍSO

Também esteve presente no
encontro o prefeito de São Se-
bastião do Paraíso, Marcelo
Morais. Ele opinou que brigas
políticas atrapalham o comba-
te ao vírus e deixam a popula-
ção sem orientações.

“O governo anuncia em
Belo Horizonte que começou a
vacinação acima de 60 anos,
mas em Paraíso estamos na
faixa de 68 anos. O povo co-
bra da gente a vacinação sen-
do que não tem doses”.

Assim como os demais, ele
faz questionamentos sobre o
que deve ser considerado ati-
vidade essencial, comparando
os pequenos comerciantes
com as grandes magazines, que
funcionam como correspon-
dentes bancários.

Também criticou a implan-
tação da onda roxa em todo o
estado: “Jacuí e São Tomás de
Aquino têm que seguir a onda
roxa sem nenhum caso [de
Covid-19]. Paraíso tem que
seguir a onda roxa, mesmo com
indicativo de onda verde”.

Ele agradeceu à Câmara
Municipal no apoio ao enfren-
tamento da pandemia e disse
que a reunião mostra unidade
e preocupação com as ativida-
des dos pequenos negócios.

O vereador José Luiz das
Graças (PRB) ressaltou a de-
fesa da saúde e do trabalho:
“Respeitamos aquilo que foi
imposto com a onda roxa, po-
rém, não concordamos em ti-
rar o direito do trabalho e de
trabalhar. Entendemos que es-
tas pessoas estão sem rumo e
solicitamos o reconhecimento
que toda atividade de trabalho
é essencial para a vida. Nesse
momento, também imploramos
ao governo por vacina para to-
dos”.

Maria Aparecida Cerize se
manifestou contrária ao lock-
down e destacou os impactos
para o comércio, escolas, au-
mento de violência contra vul-
neráveis, desemprego e fome.

Ela considerou a reunião
como um movimento muito
positivo para mostrar ao gover-
no que a população não con-
corda com a forma que a

pandemia está sendo condu-
zida. “Precisa ficar claro que a
vacinação não é a solução to-
tal,  mas ela é a solução viável
para diminuir o número de
internações nas UTIs, que é o
grande problema que temos
hoje”.

Marcos Antonio Vitorino
(PSC) e Luiz de Paula (PP)
também se manifestaram a fa-

vor da união de Legislativo e
Executivo e da abertura das
atividades comerciais.

Lisandro Monteiro encerrou
dizendo que a reunião foi o
pontapé inicial para um movi-
mento maior de integração re-
gional e que possa gerar novos
encontros no futuro.

Helena Lage Tallmann,

ASCOM CÂMARA

Prefeita de Jacuí Maria Conceição Pereira e o
prefeito de São Sebastião do Paraíso, Marcelo Morais

Prefeito de São Tomás de Aquino, Daniel da Silva, assessor parlamentar
Bruno Lemos e o vice-prefeito de São José da Barra, Andre Luiz da Silva

Presidente da Câmara de Cássia, Henrique Fernandes Neto

O vice-presidente Marcos Antonio Vitorino, presidente
da Câmara Lisandro Monteiro e Luiz de Paula

Nelson Duarte

Nelson Duarte

Nelson Duarte Nelson Duarte

Helena Lage Tallmann
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Principalmente nas organizações em que o
planejamento estratégico dita as diretrizes e ações, de
forma sistêmica, o setor de compras assumiu o papel
de melhorar não apenas a sua lucratividade, pela
redução de custos, mas, também, a sua imagem,
eficiência nos processos produtivos, comerciais,
financeiros, além da qualidade de produtos, satisfação
e fidelização de clientes etc., razão pela qual foram
criadas práticas inovadoras de parceria, entre elas e
seus fornecedores, em todas as etapas da cadeia de
suprimentos, com o significativo amparo da tecnologia
e de especialistas.

A nova visão a respeito da importância qualitativa das
compras para o alcance dos objetivos, sob a perspectiva
de uma mentalidade disruptiva para o setor, revolucionou
a sua gestão, em especial, baseada em planejamento,
pesquisa, seleção, metas e indicadores, para suprimento
de materiais de diversas categorias, na quantidade e
qualidade esperados e no tempo adequado, conforme
planejado, passando a figurar, esse projeto, como
vantagem competitiva.

INTEGRAÇÃO
Denominado também pela expressão “comakership”,

o modelo consiste, basicamente, no esforço conjunto,
entre a empresa e seus fornecedores, para melhoria
na execução dos mais diversos processos logísticos,
fabris ou de distribuição, por meio da implementação
de soluções para fatores que encarecem ou dificultam
a sua eficiência ou eficácia, identificados pela troca de
informações.

A estratégia se consolida como geradora de grandes
resultados, pela ampliação da parceria muito além da
tradicional, à medida que se fortalecem os laços de
confiança, credibilidade, garantia, firmando-se como um
próspero e consistente elo ganha-ganha.

BENEFÍCIOS
É comum se estabelecer contratos de fornecimento

de longo prazo, passando por etapas como “abordagem
convencional”, “melhoria da qualidade”, “integração
operacional” e “integração estratégica”. Conforme a
relação se estreita, naturalmente se reduz o número de
fornecedores por item, bem como o tempo de análise e
negociação.

Por outro lado, amplia-se a responsabilidade do
fornecedor, que dedica atenção muito especial para que
todo compromisso assumido seja plenamente cumprido,
figurando como corresponsável pela qualidade da
operação.

Somos especialistas em “Supply Chain”. Nosso fim é
melhorar a lucratividade da sua empresa, por meio das
melhores práticas de gestão, objetivas e descomplica-
das. Fale conosco!

James Warley
(19) 99907-1998
idecorp.com.br

Compras como estratégia
de crescimento

As atividades de compras deixaram de
ser uma simples atividade operacional

Atendendo a um pedido
dos cooperados, a diretoria da
Cooperativa Regional de Ca-
feicultores em Guaxupé
(Cooxupé) e seu Conselho de
Administração aprovaram a
doação de R$ 2,5 milhões para
hospitais locais e regionais, que
integram a área de atuação da
cooperativa, preferencialmen-
te, para o combate à pandemia.
A destinação dos valores será
feita a partir do dia 13 de abril.

A doação irá atender 81
hospitais de 78 municípios das
regiões do Sul de Minas, Cer-
rado Mineiro e média mogiana
do estado de São Paulo.

Do total de R$ 2,5 milhões,
a cooperativa explica que R$
1,5 milhão irá contemplar os
hospitais locais de cidades
onde a Cooxupé atua, sendo
que a distribuição dos valores
será de acordo com o volume
de recebimento de café do
município. Já o restante (R$ 1
milhão) será destinado a 12
hospitais regionais de 8 cida-
des da área de ação da coo-

Cooxupé doará R$ 2,5 milhões para
hospitais locais e regionais de MG e SP

perativa, levando em conside-
ração o número de leitos, vo-
lume de recebimento de café
e número de funcionários.

Para o presidente da
Cooxupé, Carlos Augusto
Rodrigues de Melo, o período
ainda está repleto de incerte-
zas e adversidades, requer cui-
dados e, principalmente, soli-
dariedade. “Este é um dos
princípios do cooperativismo!
Vivemos um momento em que
todos devemos voltar as ações
e os esforços na luta contra o
vírus. E, por meio da confian-
ça de nossos cooperados, foi
possível disponibilizar essa con-
tribuição em prol das comuni-
dades onde a cooperativa está
presente. Juntos, sempre se-
remos mais fortes”, afirma
Melo.

Em 2020, também aten-
dendo a pedidos dos coopera-
dos, a Cooxupé doou R$ 2
milhões para ajudar as insti-
tuições de saúde a obter mais
recursos para enfrentar a
pandemia da Covid-19.

Reprodução

Valor será destinado a 78 municípios para ajudar,
preferencialmente, no combate à pandemia da Covid-19

O presidente da Cooxupé, Carlos Augusto Rodrigues de Melo,
anunciou a doação de R$ 2,5 milhões aos hospitais

POR FELIPE PONTES

Repórter da Agência Brasil

Brasília

O plenário do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) decidiu,
por unanimidade, ser inconsti-
tucional lei estadual que obri-
gue escolas e bibliotecas a man-
terem ao menos um exemplar
da Bíblia em seus acervos.
Com a decisão, foi derrubado
trecho de uma lei do Amazo-
nas que impunha a obrigatori-
edade.

O julgamento foi realizado
em plenário virtual, ambiente
digital em que os ministros têm
uma janela de tempo para vo-
tar por escrito, sem debate oral.
Nesse caso, a sessão se encer-

JUSTIÇA
Lei que obriga escolas a ter Bíblia

é inconstitucional, decide STF
Decisão foi unânime em julgamento no plenário virtual

Reprodução

rou às 23h59 de ontem (12). A
ação direta de inconstitucionali-
dade foi aberta pela Procura-

doria-Geral da República
(PGR) em 2015.

Todos os ministros segui-

ram o voto da relatora, minis-
tra Cármen Lúcia. Para ela, o
Estado não pode exigir uma
obra sagrada em detrimento de
outras, pois precisa ser neutro
e independente em relação a
todas as religiões. Exigir somen-
te a Bíblia violaria os princípios
da laicidade estatal, da liberda-
de religiosa e da isonomia dos
cidadãos, argumentou.

"Na determinação da obri-
gatoriedade de manutenção de
exemplar somente da Bíblia, a
lei amazonense desprestigia
outros livros sagrados quanto
a estudantes que professam
outras crenças religiosas e tam-
bém aos que não têm crença
religiosa alguma", escreveu
Cármen Lúcia.      (Agência Brasil)

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2.000m2
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado

rua asfaltada.
R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 75 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com 30 metros de frente por 75 metros
de comprimento, de esquina.

R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, com casa
de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 90 mil Casa no Res.Santa Tereza, 01 qto, sala, cozinha,

banheiro soc., lavand coberta, terreno com 250m2
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
 (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.
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A Receita Federal publicou
no Diário Oficial da União des-
ta segunda-feira, 12 de abril de
2021, a Instrução Normativa
RFB nº 2.020, de 9 de abril de
2021 que alterou o prazo final
de entrega da Declaração de
Ajuste Anual do Imposto sobre
a Renda das Pessoas Física e
o prazo para recolhimento do
imposto referente ao exercício
2021, ano calendário, 2020, do
dia 30 de abril para o dia 31 de
maio de 2021.

Em razão do adiamento, o
cidadão que deseje pagar o im-
posto via débito automático
desde a 1ª cota deverá solicitá-
lo até o dia 10 de maio. Quem
enviar a declaração após esta
data deverá pagar a 1ª cota por
meio de DARF, gerado pelo
próprio programa, sem prejuí-
zo do débito automático das
demais cotas.

O cronograma dos lotes de
restituição do imposto de ren-
da 2021, permanece inalterado,
dividido em 5 lotes de paga-
mento, devendo o primeiro lote
ser pago em 31/5 e o último,
em 30/9.

Para aqueles que não opta-
rem pelo débito automático, os
DARFs de todas as cotas po-
derão ser emitidos pelo progra-
ma ou pelo Extrato da Decla-
ração, disponível no Centro
Virtual de Atendimento (e-
CAC), acessado através do site
da Receita Federal em
www.gov.br/receitafederal.

Também foram prorroga-

Receita Federal prorroga o
prazo de entrega da Declaração

de Imposto de Renda 
Os contribuintes poderão enviar a declaração e realizar o pagamento

da primeira cota do imposto até o dia 31 de maio de 2021
dos para 31 de maio de 2021
os prazos de entrega da Decla-
ração Final de Espólio e da
Declaração de Saída Definitiva
do País, assim como, o venci-
mento do pagamento do impos-
to relativo às declarações.

As prorrogações foram
promovidas como forma de
suavizar as dificuldades impos-
tas pela pandemia do Corona-
vírus (Covid-19). A medida
visa proteger a sociedade, evi-
tando que sejam formadas
aglomerações nas unidades de
atendimento e demais estabe-
lecimentos procurados pelos
cidadãos para obter documen-
tos ou ajuda profissional. As-
sim, a Receita Federal contri-
bui com os esforços do Gover-
no Federal na manutenção do
distanciamento social e dimi-
nuição da propagação da doen-
ça.

Para facilitar ainda mais o
acesso do cidadão às informa-
ções, a Receita Federal dispo-
nibiliza diversos serviços que
podem ser obtidos sem sair de
casa. Acessando o e-CAC com
uma conta gov.br, o cidadão
tem acesso, por exemplo, aos
seus comprovantes de rendi-
mentos informados em DIRF
pelas fontes pagadoras, à có-
pia da última Declaração de
Imposto de Renda entregue e
à Declaração Pré-Preenchida.

A Declaração Pré-Preenchi-
da está disponível de forma
online para todos os cidadãos
que possuam uma conta gov.br

de nível prata ou ouro. Utilizan-
do este serviço, a declaração já
vem preenchida com os dados
que a Receita Federal possui.
São utilizadas informações das
fontes pagadoras (DIRF), mé-
dicos e planos de saúde
(DMED) e atividades imobiliá-
rias (DIMOB), além das infor-
mações já prestadas na Decla-
ração de Imposto de Renda do
ano anterior. Assim, basta re-
visar os dados, adicionar infor-
mações novas ou que estive-
rem faltando e enviar.

PASSO-A-PASSO PARA
FAZER A DECLARAÇÃO

PRÉ-PREENCHIDA
1. Acesse o e-CAC com

uma conta gov.br (clique para
saber como);

2. Busque a opção Decla-
rações e Demonstrativos > Meu
Imposto de Renda > Preencher
Declaração Online;

3. Clique no símbolo “+”
no cartão de 2021 e em segui-
da em Iniciar com a declara-
ção pré-preenchida.

Para acessar a declaração
pré-preenchida o usuário deve
estar com o app Meu Gov.Br
instalado no seu celular ou tablet
e com a configuração de verifi-
cação de duas etapas habilitada.

Para saber mais sobre a
Declaração de Imposto de Ren-
da acesse: https://www.gov.br/
receitafederal/pt-br/assuntos/
meu-imposto-de-renda

(Ascom Del. Rec.Fed)

Era dia 17 de março de
2.020. Mais um dia de ativida-
des normais no Serviço de
Obras Sociais: atendimento a
pessoas, bazar funcionando,
lanche sendo preparado e o
riso gostoso das crianças, que
chegavam para mais um dia de
aulas amenas e alegres. As 19
h. toda comunidade reunida,
ouviria da coordenadora a no-
tícia e veria a foto da equipe
do PRÓ-VIDA, que havia visi-
tado nossa OSC (Organização
da Sociedade Civil) no dia 12.
Esta equipe veio conhecer nos-
sas atividades para analisar o
pedido de  construção de uma
nova sede.

No horário combinado, pais
e membros da diretoria  che-
gavam alegres e tomavam lu-
gares no salão. Eis que, a pau-
ta da reunião, que seria de uma
notícia feliz, foi substituída pela
suspensão das atividades, pois
um vírus atacava a todos e de-
veríamos nos proteger. As cri-
anças, não entendiam o que
falávamos.

Perguntas surgiam. assim
mesmo falamos na construção.
Todos se prontificaram em aju-
dar.

Os dias, os meses passa-
vam. Era necessário ajudar a
comunidade. O SOS , não po-
dia fechar suas portas. Assim,
pelas redes sociais, pelo tele-

SOS - SERVIÇO DE OBRAS SOCIAIS

fone os amigos socorriam e
muitas cestas básicas distribu-
ímos àqueles, que solicitavam.

A Banda ZAP , por intermé-
dio do querido  Nilton, fez uma
live para se solidarizar conos-
co.

Para amenizar um pouco, a
saudade aulas de violão online
foram agendadas e as crianças
se familiarizaram muito bem
com o novo método.

Parece, que aprenderam
melhor que em grupo. Pena que
nem todos podem participar.
Faltam aparelhos celulares e a
internet é cara.

CAMPANHAS:
• Doação de sobras de ma-

terial de construção junto a
comunidade. Ganhamos telhas,
areia, pedras, alguns tijolos.
Esta campanha, serviu para
motivar a comunidade, para a
construção da sede.

• Adoce sua vida: doces e
geléias foram feitos e vendidos,
para ajudar no que precisáva-
mos.

• SOS NATAL -  Os amigos
doavam alimentos e cada famí-
lia recebeu uma cesta de ali-
mentos;

• FAÇA FELIZ UMA CRI-
ANÇA: Cada criança do Proje-
to SOS CRIANÇA , compare-
ceu à sede, e recebeu uma sa-
cola com panetones, gulosei-
mas, bolachas, achocolatados,
balas, roupas e um brinquedo.
sobrou sacolas, onde levamos
até as crianças da Vila S.Pedro.

Assim 2.020 passou. 2.021
com nova diretoria vivemos um
aprendizado com recursos to-
talmente diferentes e os  âni-
mo bem mais fortalecidos.

Nova diretoria, novo plano
de trabalho e a certeza que dias
melhores virão.

Ruth Corsi

2020 - Ano de Aprendizado,
de solidariedade,

de repensar valores

Ana Júlia

Lucas Henrique Luiz Paulo

ViniciusNicoly
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1688

• APTO EM RIBEIRÃO
PRETO: no Jardim
Paulista. Aluga-se. Exce-
lente localização a 100m
da Av. Meira Junior. Com
3 quartos, sendo uma suí-
te. Ar condicionado. Armá-
rios em todos os quartos,
na copa e na cozinha. Ga-
ragem com portão eletrô-
nico. Prédio novo, aparta-
mento impecável. Deta-
lhes via whatsapp (35)
99970-3311

• ALUGA-SE MOCOQUI-
NHA: casa com 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro, ga-
ragem para 1 automóvel. R$
600,00. Rua João de Almeida
Paula, 96. Alugo com fiador.
Tratar 99167-4154 e 99120-
8252

• ADRIANE IMÓVEIS
VENDE: OPORTUNIDADE
DE NEGÓCIO!  fazenda em
Piumhi de 150 alqueires,
50 plantado em soja, o res-
tante  pra gado, Sede, ca-
sa de caseiro, barracão de
granja  com capacidade
de 50.000 frangos em ati-
vidade, Boa de agua, 4,5
km de rio São Francisco.
Valor: R$ 6 milhões. Maio-
res informações (35) 3521
– 9878 / 99912-2296 .  Creci
PJ 5149  Interessados pas-
so relatório e fotos.

• ALUGA CASA FUNDO:
1 quarto, cozinha e banhei-
ro. R$ 250,00. Rua Maestro
Joaquim Souto, 325 – Vila
Mariana. Tratar pelo fone
3558-2139 e 99113-6313.

• ALUGA CASA FUNDO
VILA MARIA: 1 quarto, co-
zinha, banheiro e lavanderia
grande. R$ 450,00. Rua Ma-
estro Joaquim Souto, 325.
Tratar pelo fone 3558-2139 e
99113-6313.

• VENDO APARTAMEN-
TO EM FRANCA: vendo no
edifício 3 Colinas, no centro,
próxima a Catedral e praça
Central. Tratar 16 99634-2220

• ALUGA-SE APARTA-
MENTO PARA COMÉRCIO
OU RESIDÊNCIA: COM
DUAS SALAS, DOIS QUAR-
TOS  SENDO UM COM
SUITE, 1 COZINHA, 1 BA-

IMÓVEIS

NHEIRO E COM ÁREA DE
SERVIÇO: VALOR DE R$
1.100,00 COM REFERÊNCIA
E FIADOR  ENDEREÇO RUA
PIMENTA DE PÁDUA 1418 -
EM CIMA AKATONE MO-
DAS (SEM GARAGEM). EN-
TRAR EM CONTATO 3558-
7745 E 992171591

• TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS -
LOTE 47 (PLANO): Rua
Francisco Sales Ferreira,
àrea = 564,07 m², R$
280.000,00. Aceita proposta.
Fone: 99817-5284 Dennys

• VENDO CASA NO SÃO
JUDAS, 03 dormitórios, ga-
ragem coberta para um car-
ro. 200 metros de terreno 60
metros de construção R$
105.000,00 Para maiores in-
formações whats App 99178-
7563

• ALUGA-SE APTO DE 3
QUARTOS: suíte com hidro,
varandas com blindex, armá-
rios, 150m² no centro da Pa-
raíso. Detalhes 99970-3311

• VENDEM-SE LOTES
EM CONDOMÍNIO FECHA-
DO: lotes de 2000 m² cada,
em condomínio fechado.
Infraestru-tura em estágio
avança-do. Área de lazer
pronta para uso comum aos
condôminos com piscina, sa-
lão de festas e churras-
queira. A 500m da entrada do
aeroporto de Paraíso. Deta-
lhes 99970-3311 (Whatsapp)

• TERRENO NO CEN-
TRO: VENDE-SE, todo mu-
rado, com calçada, plano,
ótima localização, próxi-
mo 700 mts. Da Igreja Ma-
triz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado
do Termas Clube. Tratar
99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na
rua Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3
quartos sendo 1 suíte, área
de serviço, garagem. Tratar
pelo tel. (35) 99161-9161 com
o proprietário.

DIVERSOS

• ÁRVORES RARAS:
Jequitibá Rosa (100 mudas),
Samaúma (10 mudas), Ipê
amarelo (10 mudas), Mogno
africano (10 mudas) e Pau Bra-
sil (10 mudas) R$ 30,00 cada.
Tratar c/ Paulo (35) 9 9211-
9073

• PROFESSORA
PRISCILA: aulas de reforços
de Mate-mática para ensino
fund-amental anos finais, en-
sino médio,  ensino superior,
concursos públicos e vestibu-
lares. Fone (35) 9 9907-3718

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: COM PRÁTICA, COM
REFERÊNCIA. TRATAR
99931-7383 – REGISLENE

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: profissional com expe-
riência, disponibilidade 24 ho-
ras atendimento em Paraíso,
falar com Ana Maria (16)
99192-7800 zap (ÉTICA,
RESPEITO E CONFIANÇA
PARA CUIDAR DE-QUEM
VOCÊ AMA!)

• DONA CIDA CUIDADO-
RA DE IDOSOS: Tenho expe-
riência e ótimas referências.

OPORTUNIDADES

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO)

APARTAMENTOS A VENDA:

VILA HELENA R$ 180.000,00 - Cód.: 3318
PRÉDIO EM FASE FINAL DE ACABAMENTO.
02 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA, 01 VAGA DE GARAGEM DESCOBERTA.

JARDIM EUROPAR$ 150.000,00 - Cód.: 3019
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, PISO FRIO, 01 VAGA DE GARAGEM.

CENTRO R$ 750.000,00 - Cód.: 3260
PRÉDIO RECÉM CONSTRUÍDO, COM EXCELENTE ÁREA DE LAZER,
PISCINA, SAUNA E SALÃO DE FESTAS. 3 SUÍTES, SALA, COPA,
COZINHA, LAVABO LAVANDERIA DESPENSA, 03 VAGAS DE
GARAGEM, IMÓVEL DE QUALIDADE E BOM GOSTO

CENTRO R$ 950.000,00 - Cód.: 3014
APARTAMENTO DE ALTO PADRÃO COM: 3 SUÍTES, AMPLA SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, VARANDA GOURMET, LAVANDERIA. 3
VAGAS DE GARAGEM. PRÉDIO COM: PISCINA, SALÃO DE JOGOS,
BIBLIOTECA.

LAGOINHAR$ 550.000,00 - Cód.: 3285
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA P/ 2 AMBIENTES, COZINHA COM ARMÁRIOS,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM
WC. 1 VAGA DE GARAGEM

SÃO JOSE II R$ 175.000,00 - Cód.: 3313
APARTAMENTO RECÉM CONSTRUÍDO. 2 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE,
SALA E COZINHA CONJUGADAS COM SANCAS E LUMINÁRIAS,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, VARANDA GOURMET, 01 VAGA
DESCOBERTA DA GARAGEM.

MORADA DOS IPÊS R$ 160.000,00 - Cód.: 3296
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,01
VAGA DE GARAGEM

CENTRO R$ 531.617,00 - Cód.: 3584
4 SUITES, COZINHA GOURMET, SALA DE ESTAR, JANTAR E TV, AREA
DE SERVIÇO, LAVABO, ELEVADOR PRIVATIVO, 3 VAGAS DE GARAGEM,
1 BOX PARA DEPOSITO.

CENTRO R$ 320 000,00 - Cód.: 3585
3 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE, SALA DE JANTAR E TV, COZINHA
GOURMET, BANHEIRO SOCIAL, 2 VAGAS DE GARAGEM 1 BOX PARA
DEPOSITO.

TERRENOS A VENDA:

CALIFÓRNIA GARDEN I R$ 150.000,00 - Cód.: 3695
Área: 300m²

ALTO BELA VISTA R$ 60.000,00 - Cód.: 3490
Área: 225 m²

CENTRO R$ 4.000.000,00 - Cód.: 3016
Área: 9.600m²

CIDADE INDUSTRIAL R$ 610.000,00 - Cód.: 193
Área: 3.040m²

JD. DE ATHENASR$ 320.000,00 - Cód.: 3488
Área: 450m²

JD. COOLAPA R$ 158.000,00 - Cód.: 3683
Área: 300m²

CENTRO R$ 170.000,00 - Cód.: 2247
Área: 318m²

JD. EUROPA R$ 160.000,00 - Cód.: 3646
Área: 300m²

JD. MEDITERRANEE R$ 200.000,00 - Cód.: 1585
Área: 429m²

ALTO PARAISO R$ 75.000,00 - Cód.: 3346
Área: 250m²

CALIFORNIA GARDEN II R$ 90.000,00 - Cód.: 3534
Área: 250m²

CENTRO R$ 700.000,00 - Cód.: 3016
Área: 380m²

CONDOMINIO JARDINS DE ATHENAS R$ 350.000,00 - Cód.: 3488
Área: 450m²

JARDIM AMERICA R$ 370.000,00 - Cód.: 2697
Área: 1125m²

JARDIM AMERICA VII R$ 100.000,00 - Cód.: 2779
Área: 250m²

JARDIM CANADA R$ 70.000,00 - Cód.: 3129
Área: 193m²

CASAS PARA LOCAÇÃO:

CENTRO R$ 1.600,00 - Cód.: 3067
CASA SEMI -TÉRREA: 03 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS SENDO 01
SUITE, BANHEIROS SOCIAL, SALA, COZINHA AMPLA COM ARMÁRIOS,
DESPENSA, BANHEIRO EXTERNO, GARAGEM 01 CARRO. ACEITA
OFERTA.

CENTRO R$ 2.500,00 - Cód.: 3666
CASA ALTO PADRÃO: 03 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, SENDO 01
SUÍTE, BANHEIRO SOCIAL, SALA ESTAR, SALA TV, COZINHA
PLANEJADA, SALÃO AMPLO, GARAGEM 04 CARROS COM ÁREA
CHURRASCO, WC, ALMOXARIFADO.

CONJUNTO MONSENHOR MANCINI R$ 1.400,00 - Cód.: 1936
ACEITA TERRENO, IMÓVEL OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 SUÍTES, SENDO 1 SUÍTE COM HIDRO, SALA, HALL, SALA DE JANTAR,
COZINHA COM GABINETE, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM COBERTA PARA 02 CARROS E DESCOBERTA PARA 02.
LAJE E PORCELANATO.AQUECEDOR SOLAR. LÂMPADAS
ECONÔMICAS.

ITAMARATI R$ 1.500,00 - Cód.: 3410
GARAGEM, ÁREA DE SERVIÇO COBERTA, ENERGIA TRIFÁSICA, LAJE
E PISO FRIO. TERRENO SENDO UMA CASA E BARRACÃO JUNTAMENTE,
FINALIDADE COMERCIAL, SENDO O BARRACÃO DE ÁREA DE 100 M2,
01 W.C, PISO DE CONCRETO.

JARDIM DIAMANTINA R$ 600,00 - Cód.: 3389
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 03 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

LAGOINHA R$ 1.300,00 - Cód.: 3589
3 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA AREA DE SERVIÇO,
GARAGEM PARA VARIOS CARROS, EDICULA COM 3 COMODOS E UM
BANHEIRO, LAJE, PISO FRIO R TACO.

PARQUE BELVEDERE R$ 770,00 - Cód.: 3700
CASA DE USO RESIDENCIAL:03 DORMITÓRIOS, BANHEIRO, SALA,
COZINHA, ÁREA DE LAVANDERIA, GARAGEM 02 CARROS
DESCOBERTA, QUINTAL CIMENTADO COM ÁREA PERMEÁVEL, PISO
FRIO, LAJE, PORTÃO MANUAL.

RIVIERA R$ 770,00 - Cód.: 3574
CASA USO RESIDENCIAL: 03 DORMITÓRIOS, BANHEIRO SOCIAL, SALA,
COZINHA, GARAGEM 01 CARRO COBERTA, QUINTAL CIMENTADO,
PORTÃO ELETRICO, CERCA ELETRICA.

Cuido com muito amor. Preci-
so trabalhar! What sapp (35)
99811-6866.

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referências
e experiência. Com mais de
10 anos neste importante tra-
balho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou 3531-
8747 ou 99103-5441 André
Luiz Bozeli

• PODAS DE ÁRVORES E
JARDINS RESIDÊNCIAS:  fa-
lar com Emanoel – zap 98831-
8380

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas anti-
gas, cruzeiro e cruzados. Tra-
tar (35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS

- LOTE 47 (PLANO) -
Rua Francisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284 Dennys

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 vermelha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pelos tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

 Verde.
Cor calmante, suavizante

e energizante

Na Cromoterapia, a cor verde é o intermediário entre
as cores quentes e frias, entre os níveis físico e emocional.
Trata-se de uma cor que traz serenidade, mantém o bom
funcionamento do corpo, proporcionando equilíbrio e bem-
estar. Além disso, nos deixa centrados, harmonizando físico
e mente. Associada à paz, natureza, equilíbrio, harmonia,
saúde e abundância, esta cor; ajuda a controlar a pressão
arterial, pois acalma o sistema nervoso, agindo como
sedativo, e ainda ajuda nos quadros de irritabilidade, insônia
e esgotamento físico. Além disso, o verde é um estabilizador
emocional e auxilia a controlar os medos e as inseguranças.
Não tem contraindicação, exceto em casos de esgotamento
físico, já que quando usado em excesso pode causar cansaço
podendo favorecer a depressão.

RECEITAS DO GUARI
CAMARÃO À AMERICANA

1 kl de camarão graúdo, com casca
200 gr. de creme de leite fresco
200 gr. catchup, 1 cebola graúda
1 colher (sopa) mostarda
2 colheres molho inglês
Maisena, um pouco de manteiga
1 pouco de conhaque, 1 copo de vinho branco
seco

MODO DE PREPARAR
Descasque os camarões. Reserve as cabeças e
cascas e bata no liquidificador com um copo de
água. Coar e engrossar com Maisena até chegar
a creme. Refogar os camarões na manteiga com
cebola picada em pedacinhos, e flambar com co-
nhaque e um copo de vinho branco seco. Mistu-
rar os ingredientes e servir com arroz branco.
Prato pronto, bom apetite.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Milhares de pessoas não
têm o que comer: falta-lhes o
alimento básico. Segundo o
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE), em
cinco anos, a fome aumentou
no Brasil e já são 10,3 milhões
de pessoas que vivem em in-
segurança alimentar grave no
país. A fome é mais prevalente
nas áreas rurais, atinge mais os
domicílios chefiados por mu-
lheres e quase metade dos fa-
mintos são da região Nordes-
te.

Com a pandemia do novo
coronavírus os índices de de-
semprego também aumentaram
atingindo a marca de 14,1 mi-
lhões de pessoas, de acordo
com a Pesquisa Nacional por
Amostra de Domicílios Contí-
nua (Pnad) pelo IBGE, divul-
gada em dezembro/2020. Ou-
tra preocupação é a alta nos
preços dos alimentos que tam-
bém afeta as famílias mais vul-
neráveis, principalmente as que
moram com pessoas abaixo
dos 18 anos.

A Legião da Boa Vontade
(LBV) continua sua intensa
mobilização social, por meio de
suas campanhas emergenciais
que visam angariar donativos
para entregar itens essenciais,
a exemplo do leite, que com-
põe a cesta de alimentos, tão

Falta alimentos para mais de 10 milhões de brasileiros e a LBV
conta com a sua ajuda para continuar atendendo famílias em vulnerabilidade
social e em risco alimentar. Não deixe pra depois, faça a sua parte. Colabore!

ASSISTÊNCIA SOCIAL – COMBATE À FOME

Outra pandemia assusta as
famílias brasileiras: a da fome!

necessário para reforçar a ali-
mentação da família e ajudar
no desenvolvimento de crian-
ças.

Por isso, a LBV precisa de
doações para continuar pres-
tando o atendimento a milha-

res de famílias em vulnera-
bilidade social e em risco ali-
mentar que foram fortemente
afetadas com os impactos
socioeconômicos da pandemia
da Covid-19. A meta da LBV é
entregar por meio da Campa-

nha Diga SIM, até agosto, nas
cinco regiões do país, 85 mil
cestas de alimentos; 242 mil
litros de leite; 91 mil kits de
higiene e de limpeza; e ainda
20 mil cobertores para famí-
lias que residem em regiões
onde o inverno é mais rigoro-
so, além de continuar com todo
atendimento em suas 82 uni-
dades socioeducacionais.

SAIBA COMO
AJUDAR:

Acesse www.lbv.org.br e
colabore. Selecione a opção
que desejar e, de coração, doe
qualquer valor. Se preferir, faça
uma transferência bancária
pelo PIX oficial da LBV:
pix@lbv.org.br.

CONTAS BANCÁRIAS:
Bradesco: Agência: 0292-

5 — C/C: 92830-5
Itaú: Agência: 0237 — C/

C: 73700-2
Banco do Brasil: Agência:

3344-8 — C/C: 205010-2
Caixa Econômica Fede-

ral: Agência: 1231 — opera-
ção: 003 — C/C: 100-0

Santander: Agência: 0239
— C/C: 13.002754-6

Confira essas e outras
ações realizadas pela LBV no
endereço @lbvbrasil no
Facebook, no Instagram e no
YouTube.

Melvin Jones nos deixou a
seguinte frase:  “Poucas vezes,
no decorrer da vida rotineira,
surgem oportunidades para
exercer liderança dentro do
grupo.  Tal ensejo, porém, é
oferecido aos associados dos
Lions Clubes”.

Uma frase que continua
mais verdadeira do que nunca!

Quem ingressa nas fileiras
do leonismo deixa de ser um
mero observador e torna-se
parte integrante de uma equipe
de líderes que está presente em
quase todas as partes do mun-
do.

Quando uma pessoa de boa
reputação e idoneidade é con-
vidada para ingressar no mo-
vimento leonístico, com cer-
teza seu padrinho identificou
nela um líder no seu círculo
social e de amizade.

Por isso, devemos exerci-

tar a liderança em toda sua ple-
nitude, quer estejamos ocupan-
do cargo na diretoria do Clube,
no Distrito ou como membro de
uma das comissões do Clube.

O que é exercer a liderança?
- é ser criativo e audacioso

nas ideias;
- é aceitar e cumprir as tare-

fas que lhe são confiadas;
- é descobrir e dar vazão às

lideranças emergentes;
- é ter interesse pela causa

leonística;
- é aceitar a decisão da mai-

oria;
- é colaborar com todos os

CCLL, CCaLL e DDMM;
- é integrar o time dos oti-

mistas;
- é cultivar a lealdade e a hu-

mildade;
- é adotar o leonismo como

uma filosofia de vida.

O Lions Clube nos oferece
grandes oportunidades para de-
senvolvermos nosso potencial de
líder e nossas qualidades profis-
sionais e de dirigentes. 

Para podermos desenvolver
ao máximo o potencial de lide-
rança sugerimos:

- familiarizar-se com o
leonismo através de leitura e par-
ticipação em seminários e pales-
tras.

- aceitar as missões e os car-
gos que lhe forem confiados.

- participar ativamente dos
programas e atividades do Clu-
be.

- desempenhar suas missões
da melhor forma possível.

- apresentar-se voluntaria-
mente para assumir outras fun-
ções no Clube, com vistas a
colaborar com o seu Presiden-
te.

- assistir a todas as reuni-
ões do Clube.

- absorver a experiência
transmitida por outros líderes.

- jamais ser omisso no
exercício da liderança.

A liderança leonística deve
iniciar-se no Clube, passando
pelo Distrito e pelo Distrito
Múltiplo.  Em cada uma des-
sas etapas abrem-se novos
horizontes, cultivam-se novas
amizades e conquistam-se no-
vos conhecimentos.

Isto é um pequeno resumo
para se afirmar que Lions pode
e deve ser um time de líderes.

Venha trabalhar conosco e
se tornar um líder !

Paula A. Amaral Cauduro Lauria
PRESIDENTE E RELAÇÕES

PÙBLICAS DO LIONS CLUBE
paac.lauria@gmail.com

A LIDERANÇA NO LEONISMO

Ao passar por fases mais
difíceis, como a pandemia que
estamos vivendo há um ano,
naturalmente o impacto inicial
é ruim. O "X" da questão é:
quanto tempo vai durar esse
efeito na sua vida? Estamos
falando de pessoas e cada uma
tem seu tempo de absorção, seu
tempo para aceitar, digerir e
aprender com determinadas si-
tuações.

Mas aprender? Sim, apren-
der com a perda, com o erro e
com qualquer situação adver-
sa. Aliás, essa é uma das for-
mas mais eficazes de aprendi-
zagem ou você nunca ouviu a
frase "é errando que se apren-
de"? Ela é até meio clichê, mas
a sua essência é verdadeira.
Alguém aí aprendeu a andar de
bicicleta com aulas teóricas?

Em nossa carreira também
nos desenvolvemos através de
erros e acertos. É bem verda-
de que existe uma boa base te-
órica, mas são as situações
cotidianas que nos dão as lições
mais valiosas, as que levare-
mos para o resto de nossas vi-
das.

Em 1885, o psicólogo ale-
mão Hermann Ebbinghaus pu-
blicou estudos que descreviam

Curva de aprendizagem:
as lições diante da adversidade

a curva da aprendizagem sob a
luz da psicologia experimental
e, mais tarde, este estudo
abrange a esfera da Economia.
Em 1936, o capitão Theodore
Wright fez uma relação entre
produtividade e a produção
acumulada, sugerindo que o
tempo de produção de deter-
minado produto era reduzido à
medida que se produzia mais
vezes. Ou seja, a cada ciclo, o
aprendizado aumenta e isso nos
leva a mais uma daquelas fra-
ses prontas e clichês, mas que
fazem sentido: "a prática leva à
perfeição".

É muito comum ouvirmos
pessoas reclamando em mo-
mentos difíceis, parecendo até
que nada de positivo pode ser
extraído destas situações e com
a percepção de que tudo está
perdido.

Vem aí a nossa primeira re-
flexão: se em seu ciclo de con-
vivência você ouve apenas re-
clamações e problemas, você
está no lugar errado. Saia ime-
diatamente de sua zona de con-
forto e encontre novas com-
panhias.

Não que o mundo deva ser
como nesses "treinamentos
show" dos profissionais super

motivadores, vendedores de
sonhos que te enchem de "gro-
selha" a custo de whisky 21
anos, mas ser o muro das
lamentações também, não dá!

Temos sim, que pensar po-
sitivo e tirar algo de aprendiza-
do em tudo. A pandemia do
novo coronavírus, por exem-
plo, levou muitas pessoas a te-
rem mais tempo ocioso. Alguns
aproveitaram para aprender
uma nova atividade, desenvol-
ver um bom hábito, atualizar
seus currículos ou aprender
um novo esporte. Outros es-
tão há exatos 12 meses espe-
rando alguma coisa acontecer.
Quando isso tudo acabar já sa-
bemos quem vai ter mais "sor-
te" na vida.

O impacto vai acontecer de
qualquer maneira, seja em sua
carreira ou em sua vida pesso-
al, cabe a você decidir se vai
ser positivo ou negativo. Pas-
sar por momentos adversos
requer alguns comportamentos
e habilidades.

Inteligência emocional
para lidar com as informações,
digerir rapidamente e traçar a
melhor estratégia para continu-
ar sua jornada.

Discernimento e foco para

filtrar as informações e suas
fontes. Somos bombardeados
por todos os lados e são diver-
sos os canais de comunicação
ao nosso redor. Muitas vezes,
a mesma informação tem sen-
tidos divergentes, dependendo
da forma que é apresentada.
Saiba distinguir o que você pre-
cisa saber do que querem te
contar.

Atitude: com as informa-
ções recebidas, filtradas e a
estratégia definida é hora de
agir e, dependendo do univer-
so em que você estiver inseri-
do, ter atitude pode soar estra-
nho. Fique pronto para rece-
ber as críticas, que não serão
poucas.

Disciplina e perseveran-
ça devem te ajudar a encontrar
novas soluções e, principal-
mente, a não desistir de seus
objetivos.

Jean Dunkl
@jeandunkl

CEO da CPD Consultoria,
mentor em Gestão Estratégica de

Negócios, gestor da Impera
(Incubadora de Empresas de Base

Tecnológica de Franca) e do
MKBZ Studio, voluntário da

Singularity University


